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 КОРЕПАНОВ С.Е. Просьба депутатам всем зарегистрироваться. 

Уважаемые депутаты, кворум для проведения заседания Думы составляет 
25 депутатов. Согласно регистрации присутствует в зале 33 депутата, т.е. 
необходимое количество депутатов для проведения заседания Думы имеется в 
зале, поэтому в соответствии со ст. 62 Регламента областной Думы объявляю 
очередное 39-е заседание областной Думы 5-го созыва открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимают участие 
Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, Владимир 
Владимирович Якушев подойдет буквально через несколько минут. Принимает 
участие Квитка Иван Иванович, Дорохин Павел Сергеевич - депутат Госдумы ФС 
РФ, Пономарев Михаил Николаевич, Сафонов Александр Николаевич, 
Владимиров Владимир Александрович, Алтынов Юрий Петрович, Богинский 
Юрий Вячеславович, Огородников Дмитрий Олегович, Кащук Анна Николаевна, 
Халин Игорь Николаевич, Сушинских Анатолий Михайлович, Тевс Виктор 
Григорьевич, Миневцев Сергей Васильевич, Калюжная Галина Дмитриевна, 
Зыкова Тамара Александровна, а также другие представители федеральных 
структур, Правительства, областной Думы, представители общественных 
организаций, СМИ, представители органов власти наших округов. 

Прежде всего позвольте мне от имени областной Думы поздравить с днем 
рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни рождения в период 
между заседаниями Думы, Столярова Гарри Ивановича, Трубина Глеба 
Александровича, Ефимова Сергея Васильевича, Салмина Алексея Павловича, 
которому исполнилось 50 лет, была "круглая" дата, Иванова Игоря Алексеевича, 
Сысоева Владимира Владимировича, ну, и сегодня день рождения Селюкова 
Михаила Викторовича. Я от вашего имени поздравил его с днем рождения, его 
сегодня на заседании Думы не будет. А также хотелось поздравить Квитка Ивана 
Ивановича, депутата Госдумы ФС РФ 6-го созыва, с прошедшим днем рождения. 

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия, 
дальнейших успехов. 

Уважаемые коллеги, сейчас мне надо вручить Почетную грамоту Госдумы 
ФС РФ. 

 
ДИКТОР. Для вручения Почетной грамоты Госдумы ФС РФ 

приглашается Сергей Евгеньевич Корепанов. 
Почетной грамотой Госдумы ФС РФ награждается Салмин Алексей 

Павлович за существенный вклад в развитие законодательства РФ 
(аплодисменты). 

Благодарностью Совета Законодателей Тюменской области, ХМАО - Югры 
и ЯНАО за заслуги в государственной общественной деятельности, 
направленные на достижение экономического, социального и культурного 
благополучия населения Тюменской области, ХМАО - Югры и ЯНАО, 
поощряется Каюмов Ахтям Хамитович, председатель постоянной комиссии 
Тюменской областной Думы 1-го созыва по вопросам законодательной 
деятельности (аплодисменты). 
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Третьяков Владимир Николаевич, заместитель председателя Тюменской 
областной Думы 1-го созыва (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, переходим к обсуждению проекта 

повестки дня. 
Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Информирую депутатов о том, что проект повестки дня 

в соответствии с Регламентом был рассмотрен на Совете Думы, сейчас только 
что рассмотрели его на фракции. 

Предлагается предложенный Советом Думы проект повестки и очередность 
рассмотрения вопросов принять за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Какие замечания, предложения по повестке дня? Горицкий Дмитрий 

Юрьевич, пожалуйста. 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, предлагаю дополнительно в 

повестку сегодняшнего заседания областной Думы включить два вопроса: 
первый - это о проекте постановления Тюменской областной Думы "О внесении в 
Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта 
федерального закона "О внесении изменения в статью 284 Налогового кодекса 
Российской Федерации". 

Законопроект внесен для рассмотрения в качестве законодательной 
инициативы Сысоевым Владимиром Владимировичем. 

И второе - о награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
трех кандидатур:  Литовченко Светланы Георгиевны, Величко Юрия Ивановича, 
Новоселовой Ирины Юрьевны, а также коллектива акционерного общества 
"Компания МТА" в связи с предстоящим юбилеем. 

Материалы по данным вопросам розданы. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. 
 
ЛОСЕВА. Я прошу вместо  вопроса 32  об обращении Тюменской 

областной Думы к Председателю Правительства Российской Федерации 
Дмитрию Медведеву рассмотреть вопрос именно об обращении  Тюменской 
областной Думы к Министру труда и социальной защиты Российской Федерации 
Топилину. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Это решение доведено. Так, я понял, что у 

Столярова Владимира Алексеевича были дополнительные... Распоряжением 
пройдет? Ясно. 

Сразу поставим вопрос о том, чтобы с 10 часов 50 минут отпустить 
Белявского Павла Викторовича, коллегу нашего, с заседания Думы. Он 
объясняет это тем, что ему необходимо находиться на мероприятии в рамках 
молодежного форума в УрФО, который проводится с участием полномочного 
представителя Президента РФ в УрФО и руководителя Федерального агентства 
по делам молодежи, т.е. это мероприятие не зависело от нас, мы его не 
планировали. 

Кто за то, чтобы отпустить коллегу Белявского, так сказать, для участия в 
этом мероприятии с заседания Думы, прошу голосовать. 

 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Хорошо. Спасибо. А сейчас переходим все-таки к завершению обсуждения 

вопросов по повестке дня. 
Предлагается включить в повестку дня вопрос о внесении в 

Государственную Думу ФС РФ проекта федерального закона "О внесении 
изменения в статью 284 Налогового кодекса Российской Федерации". 

Кто за эту поправку, за это добавление в повестку дня, прошу 
проголосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы, не меняя повестку, добавить на награждение два 

физических лица, два человека и один коллектив, в частности, что касается 
людей - это Величко Юрия Ивановича и Литовченко Светлану Георгиевну, что 
касается коллектива - это коллектив акционерного общества "Компания МТА". 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
И кто за то, чтобы вопрос, который огласила Лосева Инна Вениаминовна, 

именно назывался таким образом, как его она озвучила, прошу проголосовать. 
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За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы повестку дня утвердить в целом с учетом тех поправок, 

которые мы проголосовали. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, рассмотрев заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области, комитет по 
госстроительству и местному самоуправлению рекомендует назначить на            
3-летний срок полномочий Задворнову Екатерину Михайловну на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Тюменского судебного района Тюменской 
области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, к Фуату Ганеевичу есть вопросы? Нет 

вопросов. Есть ли вопросы к Екатерине Михайловне? Нет. Желающие 
выступить? Тоже нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Задворнову 

Екатерину Михайловну на должность мирового судьи судебного участка № 1 
Тюменского судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Екатерина Михайловна, желаю Вам успешной работы. 
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Вопрос № 3. 
 
 

О СОГЛАШЕНИИ МЕЖДУ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМОЙ  
И УПРАВЛЕНИЕМ МВД РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О ВЗАИМОДЕЙСТВИИ ПО ВОПРОСАМ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА В СФЕРЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел проект Соглашения между 

Тюменской областной Думой и Управлением МВД России по Тюменской области. 
Предметом настоящего Соглашения является осуществление 

взаимодействия сторон в целях совершенствования законодательства в сфере 
деятельности органов внутренних дел, охраны общественного порядка, 
обеспечения общественной безопасности. Проектом устанавливаются формы  
взаимодействия, права, обязанности сторон. Комитет рекомендует депутатам 
принять предложенный проект постановления и поручить председателю 
Тюменской областной думы С.Е. Корепанову подписать от имени областной 
Думы указанное Соглашение. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу, коллеги? Желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы одобрить Соглашение, поручить мне его подписать и 

контроль за выполнением настоящего постановления возложить опять же на 
меня, и, таким образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Приглашаем к подписанию. Юрий Петрович Алтынов, пожалуйста. 
 
Подписание Соглашения. 

(аплодисменты). 
 
Переходим к следующему вопросу повестки дня. 
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Вопрос № 4. 
 
 

О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ О СОБЛЮДЕНИИ И ЗАЩИТЕ ПРАВ, СВОБОД И ЗАКОННЫХ 

ИНТЕРЕСОВ ДЕТЕЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2014 ГОД 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, напомню, что в 2012 году депутатами 

были приняты поправки в статью 31.1 Закона Тюменской области "О защите 
прав ребенка" в части дополнения ее нормой по заслушиванию депутатами 
областной Думы ежегодного доклада Уполномоченного по правам ребенка в 
Тюменской области. 

В связи с этим предлагаю предоставить слово для доклада по данному 
вопросу Галине Дмитриевне Калюжной - Уполномоченному по правам ребенка в 
Тюменской области. Спасибо. 

 
КАЛЮЖНАЯ. Уважаемые депутаты Тюменской областной Думы, 

уважаемый Сергей Михайлович, Андрей Иванович! Доклад Уполномоченного по 
правам ребенка за 2014 год содержит оценку положения дел в разрезе основных 
направлений Национальной стратегии действий в интересах детей на             
2012 - 2017 годы в динамике за последние 3 года и подготовлен на основе 
анализа обращений граждан, организаций к Уполномоченному по правам 
ребенка, результатов проверок, анализа мониторингов, информационно-
аналитических материалов органов госвласти Тюменской области. 

Темпы экономического роста, создание условий для полноценного 
функционирования семьи в регионе, предоставляемые меры соцподдержки 
семьям не могли не сказаться на положительной динамике демографических 
показателей. 

За последние 3 года численность детского населения в регионе 
увеличилась почти на 8%. Растет численность семей с детьми. Многодетных 
семей за последние 3 года стало больше почти на 30%, молодых - почти на 40. 

Вопросы обеспечения прав детей, защита их интересов являются 
неотъемлемой составляющей реализации семейной политики в Тюменской 
области. Сегодня нет соцотрасли, которой не коснулся бы вектор развития 
региона в интересах детства. Многое сделано, однако остаются вопросы в сфере 
обеспечения прав детей, требующие своего решения, в том числе и на 
федеральном уровне. 

Отражением существующих актуальных проблем в сфере детства является 
обращение граждан к Уполномоченному по правам ребенка. Ежегодно растет их 
количество. За период с начала деятельности института Уполномоченного по 
правам ребенка в Тюменской области количество обращений увеличилось более 
чем в 2 раза.  

Наибольший процент из них приходится на вопросы защиты жилищных 
прав детей, возникающих в том числе при сносе аварийного жилья, обеспечения 
права пользования жилыми помещениями в случае развода родителей, 
возможности улучшения жилищных условий в семьях, особенно многодетных, 
имеющих детей-инвалидов, родившихся после 2005 года. 

Поэтому принятие в 2015 году в Тюменской областной Думе по инициативе 
Губернатора области нормативного акта, дающего право на первоочередное 
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бесплатное предоставление земельных участков для такой категории семей, -
значимое для них решение. 

При всех мерах поддержки семей с детьми со стороны государства 
остаются проблемными вопросы обеспечения имущественных прав детей, а 
именно прав на содержание, исполнения алиментных обязательств со стороны 
родителей в случаях развода. 

Принимаемые меры в рамках действующего законодательства, в том числе 
и в регионе, с учетом выстроенного взаимодействия территориальных комиссий 
по делам несовершеннолетних и отделов управлений Федеральной службы 
судебных приставов по Тюменской области существенно не влияют на 
улучшение ситуации. 

Меры ответственности к родителям, должникам по алиментным 
обязательствам не соответствуют реалиям времени. В течение многих лет до 
настоящего времени в Госдуме в проектах остаются поправки в действующее 
законодательство об усилении мер ответственности к должникам, что, 
безусловно, недопустимо с точки зрения продолжающихся фактов нарушения 
прав детей на содержание со стороны родителей. 

Обеспечение прав ребенка, забота о нем со стороны родителей, его 
воспитание и содержание неразрывно связаны с организацией работы по 
укреплению института семьи, конкретно - профилактике разводов. 

За последние 3 года количество заключенных браков в регионе сократилось 
на 2%, при этом количество разводов в Тюменской области увеличилось на 
10,7%. Ситуация развода во всех случаях затрагивает интересы ребенка и 
отражается на его состоянии здоровья, развитии. 

По данным управления ЗАГС Тюменской области, за 1-й квартал 2015 года 
на 2165 заключенных браков в нашем регионе приходится 1593 развода, что 
составляет 73%. 

Уполномоченным по правам ребенка в Тюменской области в 
сотрудничестве с управлением ЗАГС Тюменской области в рамках реализации 
партпроектов "Единой России" "Защита детей", "Крепкая семья" проведен анализ 
результатов анкетирования граждан, расторгнувших брак в 1-м квартале 2015 
года. 

Анализ показал, что наиболее подвержены разводам граждане в возрасте 
от 25 до 39 лет, при этом разводы не зависят разительно от длительности 
нахождения в браке. Большинство браков распалось по причинам, лежащим в 
психологической плоскости. Не являются для граждан первопричиной 
материальное положение семьи, состояние жилищных условий. Почти половина 
граждан, расторгнувших брак, из числа опрошенных имели доходы на одного 
члена семьи более 15 тыс. руб. 

Обеспокоенность по количеству разводов и, как следствие, прогноз о 
нарушении прав детей подтверждают тот факт, что 76% анкетируемых имели 
детей на момент принятия решения о расторжении брака. 

Проблема укрепления семьи и брака может быть решена в том числе и 
посредством совершенствования семейного законодательства. Полная, 
практически ничем не ограниченная свобода расторжения брака не способствует 
стабильности социнститута брака и приходит в абсолютное противоречие с 
задачей укрепления института семьи. 

К сожалению, порядок заключения брака не предусматривает 
предварительного проведения информационно-разъяснительной работы с 
будущими супругами, специалистами, юристами, психологами, медработниками. 
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Не случайно в настоящее время в Тюменской области разработан и проходит 
процедуру обсуждения проект очень важной, значимой программы - комплексной 
программы просвещения и формирования ценностей семейной жизни среди 
детей и подростков, молодежи, родительской общественности на                    
2015 - 2019 годы, основными задачами которой являются в том числе: 
подготовка молодежи к созданию семьи, формирование ответственного 
родительства, культуры и образования, возрождение национальных ценностей, 
семейных ценностей. 

Важной составляющей в вопросах обеспечения прав детей является 
создание дружественного к ребенку правосудия. 

В 2014 году почти 70% совершаемых преступлений несовершеннолетними 
имели имущественный характер. Природа данных преступлений в большинстве 
своем лежит в плоскости родительского невнимания, педагогической 
запущенности. Не случайно в Тюменской области в целях защиты прав детей с 
2010 года в рамках программных мероприятий областной межведомственной 
программы системно началась работа по социальному сопровождению 
несовершеннолетних на стадии досудебного и судебного расследования, 
использованию примирительных технологий. 

В 2014 году данной работой было охвачено 174 подростка, однако 
реализуемые меры являются программными мероприятиями Тюменской области 
и не имеют законодательной силы. 

На сегодняшний день в российской правоприменительной практике 
прекращение уголовного дела в связи с примирением сторон не получило 
широкого распространения. 

Формирование полноценного института медиации, введение его в 
уголовное судопроизводство особенно значимо и важно применительно к защите 
прав детей и требует проведения соответствующих законодательных и 
оргмероприятий. 

Свидетельством эффективного взаимодействия в интересах детей, 
обеспечения защиты их прав органов исполнительной власти Тюменской 
области, правоохранительных органов Тюменской области является опыт при 
организации проверок сообщений расследований уголовных дел о 
преступлениях, совершенных в отношении несовершеннолетних, производства 
допросов и иных следственных процессуальных действий с 
несовершеннолетними потерпевшими и свидетелями. 

Данный опыт получил высокую оценку на уровне РФ Следственного 
комитета РФ, рекомендован для распространения во всех субъектах России. 

Считаю, что для нас по силам и отработка пилотного варианта модели, 
обеспечивающей защиту прав детей при осуществлении процессуальных 
действий структурами, органами УМВД России по Тюменской области с 
несовершеннолетними, подозреваемыми и обвиняемыми, что позволит, 
учитывая реальные возможности по организации видеосъемки производства 
опросов и иных следственных процессуальных действий, исключить факты 
нарушения прав детей и, самое главное, повысить доверие граждан к действиям 
сотрудников. 

Уважаемые депутаты, в рамках отведенного времени я остановилась 
только на ряде вопросов, требующих решения, остальные отражены в докладе. 
Спасибо за внимание. Готова ответить на ваши вопросы. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Галина Дмитриевна. Уважаемые коллеги, 

пожалуйста, какие вопросы есть к Галине Дмитриевне у депутатов? Вопросов 
нет. Желающие выступить? Желающих выступить тоже не вижу. 

Будем принимать постановление. Проект постановления у вас имеется. 
Предлагается доклад Уполномоченного по правам ребенка в Тюменской области 
принять к сведению. 

Барышников записался для выступления. Пожалуйста, Николай Павлович. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, Галина Дмитриевна год от года 

набирает силу. Та справка, которая представлена, она очень комплексная. 
Что беспокоит? Беспокоит динамика возрастания по сравнению с               

13-м годом обращений и нарушений. Поэтому я бы хотел попросить, чтобы в 
будущем посмотрели больше на причины: а в чем причина роста, или это 
писатели, которые пишут, не имея на то право, или потому что они не 
проинформированы? 

Потому что, на мой взгляд, многие обращения о нарушениях прав ребенка 
от неосведомленности идут, люди просто не знают, где им найти право и 
решение данного вопроса. 

Второе, о чем бы я хотел огласить. Каждый раз говорится по поводу 
законодательства, недостатков в нем, но хотелось бы, у нас есть Общественная 
палата, Уполномоченный по правам человека мог бы вполне сформулировать 
то, в каком законе необходимо изменить, добавить, соответственно, тогда 
депутаты уже бы более конкретно работали. 

Я считаю, что это каждый раз повторяется, эти предложения, но они на 
бумагу не ложатся и не поступают законодателю федеральному и нашему, и 
поэтому вот некоторые, касающиеся семейных дел, и т.д., они не решаются. 

Что бы хотелось пожелать по образованию? По-прежнему в федеральном 
законе воспитательной функции в школе нет. Наши школы, Тюменской области, 
они проявляют инициативу в нарушение закона, в том числе и по трудовому 
воспитанию, нет у нас сегодня труда и пришкольных участков, вчера были в 
Юрге, нет. Есть, но самовольно. 

Поэтому все равно основой является труд. Я считаю, что департаменту 
образования и нам, Владимир Алексеевич, Вам, Вашему комитету все-таки надо 
посмотреть и внести предложения. Нам нужны трудолюбивые выпускники школ. 

Второе что, мы дважды выступали с инициативой, я вынужден опять 
повторить - о контроле за нравственностью в СМИ, особенно в Интернете. 
Многое делаем по воспитательной работе и дома, и в семье, и общественные 
организации, институты всяких, всяких, многодетных семей, но то, что льется по 
всем программам телевидения и в Интернете, оно начисто смазывает все эти 
потуги и массовую работу по воспитанию подрастающего поколения. Ну, надо 
каким-то образом остановить. Все об этом говорят, сегодня уже и Общественная 
палата, и Народный фронт, и где ни посмотришь, и вчера приезжал генерал-
полковник, который возглавляет ДОСААФ, что да, у нас вот - смазывает все, и 
патриотическое воспитание. 

Ну, давайте выступим еще раз... капля камень точит. Я считаю, что нашему 
комитету и Уполномоченному по правам человека надо сформулировать, потому 
что так дальше продолжаться не может. 

И в справке много перечислено мероприятий, но мне кажется, там слишком 
много мероприятий развлекательного, отдыхательного характера, все-таки труд 
является основой. Может, нам на самом деле,  Уполномоченному по правам 
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человека и другим общественным организациям, контактирующим с ними, 
больше внимания уделить трудовому воспитанию. Это вот мое предложение. 

И приблизить здравоохранение к селу. Мы слишком заоптимизировались, 
чтобы здоровье у ребенка было, у нас слишком удалены квалифицированные 
медучреждения, где квалифицированная помощь, от села. Попасть на прием в 
областные клиники, надо специальное направление и прочее. В районе точно 
так же, а уж в селе, поэтому я бы хотел, Галина Дмитриевна, попросить Вас, 
чтобы посмотрели вот на эту сторону. На самом деле надо приблизить 
здравоохранение к селу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Больше записавшихся 

для выступлений нет. Принимаем, коллеги, постановление. 
Предлагается доклад  Уполномоченного по правам человека в Тюменской 

области принять к сведению, а постановление, включающее в себя 4 пункта, 
принять в целом, если по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Уважаемые коллеги, у нас существует традиция: в начале заседания 

Губернатор поздравляет от имени Правительства, от своего имени наших 
именинников с днем рождения, поэтому я сейчас предоставлю слово Якушеву 
Владимиру Владимировичу, а потом Белоконь Тамаре Петровне. 

Пожалуйста, Владимир Владимирович. 
 
ЯКУШЕВ. Спасибо. Уважаемые коллеги, не будем нарушать традицию. У 

депутата Тюменской областной Думы Салмина Алексея Павловича был юбилей, 
давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, благополучия, всего самого, 
самого доброго (аплодисменты). 

У Ефимова Сергея Васильевича также был день рождения, давайте мы его 
поздравим, пожелаем здоровья, благополучия, успехов (аплодисменты). 

У Трубина Глеба Александровича был день рождения, поэтому мы давайте 
поздравим его с днем рождения, пожелаем здоровья, успехов. 22 июня у него 
родилась дочь, поэтому он у нас молодец, выполняет демографическую еще 
политику и задачу, которую нам поставил Президент, пусть не останавливается 
на достигнутом (аплодисменты). 

У Столярова Гарри Ивановича также был день рождения, давайте мы его 
поздравим, пожелаем здоровья, успехов во всех его делах и начинаниях 
(аплодисменты). 

У депутата Госдумы ФС РФ Квитка Ивана Ивановича также был день 
рождения, он здесь присутствует у нас на заседании, давайте мы его поздравим, 
также поблагодарим за совместную работу, пожелаем здоровья, благополучия, 
успехов во всех делах (аплодисменты). 
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КОРЕПАНОВ С.Е. А сейчас я хотел бы предоставить слово Белоконь 

Тамаре Петровне, председателю комиссии по этике и регламентным процедурам 
и одновременно куратору партпроекта "Крепкая семья". 

 
БЕЛОКОНЬ. Уважаемые коллеги, доброе утро! В адрес регионального 

координатора проекта "Крепкая семья" поступило Благодарственное письмо для 
вручения главе региона, Губернатору Владимиру Владимировичу Якушеву за 
активное участие в конкурсе "Моя семья в годы ВОВ", за активное участие и за 
поддержку. 

И кроме этого,  книга, в которой размещены материалы победителей 
данного Всероссийского конкурса "Моя семья в ВОВ", а также в том числе двух 
наших победителей из г. Тобольска и из Голышмановского района Усольцева 
Антона и Гурьянова Олега, а также эксклюзивная книга, в которую помещены 
материалы, неизвестные материалы из архива по ВОВ, ну и, конечно же, наши 
сочинения (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Сейчас, коллеги, переходим к 5-му вопросу повестки 

дня. 
Вопрос № 5. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1242-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 

НА 2015 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2016 И 2017 ГОДОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Доброе утро, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел на 

сегодняшнем внеочередном заседании вопрос о проекте областного закона      
"О внесении изменений в Закон Тюменской области "Об областном бюджете на 
2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов". 

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 30 марта 2015 года 
проведена реструктуризация задолженности Тюменской области по бюджетному 
кредиту, привлеченному в соответствии с соглашением от 14 июля 2010 года из 
федерального бюджета для строительства, реконструкции, капремонта и 
ремонта и содержания автодорог общего пользования. 

В соответствии с реструктуризацией предоставляется рассрочка по 
погашению задолженности по бюджетному кредиту с переносом сроков 
погашения задолженности на 2025 - 2034 годы. 

В связи с этим исключаются бюджетные ассигнования в сумме 319 млн. 457 
тыс. руб., запланированные в бюджете 2015 года для погашения данной 
задолженности. 

Реструктуризация оформлена дополнительным соглашением от 21 апреля 
2015 года, и оно должно быть утверждено законом субъекта РФ. 

Копия закона должна быть представлена в Министерство РФ в 3-месячный 
срок со дня подписания дополнительного соглашения. 

В целях выполнения настоящих требований вносятся соответствующие 
изменения в программу государственных внутренних заимствований Тюменской 
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области на 2015 год, а также в источники финансирования дефицита областного 
бюджета на 2015 год. 

Необходимые материалы у вас имеются. Дополнительную информацию и 
пояснения может предоставить зам. Губернатора области, директор 
департамента финансов Крупина Татьяна Львовна. 

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы принять 
данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Тамара Николаевна, у Вас вопрос к 

кому, к Горицкому? Пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемый Дмитрий Юрьевич, я хотела бы Вам задать 

вопрос по поводу 1-го пункта постановления. В материалах написано, что в 
законопроекте предлагается предусмотреть средства на формирование 
уставного капитала ОАО "Бенат" в сумме 800 млн. руб. 

Кроме вот этого пояснения нигде в материалах нет ничего, поэтому я 
хотела бы узнать, на каких основаниях, есть ли это или это просто случайная 
запись? 

 
ГОРИЦКИЙ. Тамара Николаевна, данный вопрос на внеочередном 

заседании комитета не рассматривался. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Еще вопросы? К Крупиной Татьяне Львовне есть 

вопросы? Тоже нет. Тогда принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть 

указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы, и, таким образом, первое постановление принять, 
прошу голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору области для обнародования и, таким образом, второе 
постановление тоже в целом принять, прошу голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 6. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

ПО КОНТРОЛЮ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬЮ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, ОБ 
ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА, 
ПРЕДСТАВЛЯЕМЫХ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 

(третье окончательное чтение) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О комиссии Тюменской областной Думы 

по контролю за достоверностью сведений и доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 
Тюменской областной Думы" был принят во 2-м чтении 28 мая. 

Первоначально проектом предусматривалось право комиссии по 
результатам проверки сведений о доходах принимать решение об ошибочности 
представленных сведений. 

В результате работы над проектом окончательный вариант, предлагаемый 
для принятия, предусматривает возможность принятия комиссией трех 
вариантов решения: первый - о представлении депутатом достоверных и полных 
сведений о доходах, о представлении депутатом недостоверных и (или) 
неполных сведений о доходах и о представлении депутатом заведомо 
недостоверных и (или) неполных сведений о доходах. 

Ответственность в соответствии с федеральным законодательством 
наступает при представлении депутатом заведомо недостоверных и (или) 
неполных сведений о доходах. 

Комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

закон Губернатору области для обнародования и снять с контроля 
соответствующее постановление областной Думы, таким образом, 
постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 7. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(третье окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "Об Общественной палате Тюменской области" также 
рассматривается в 3-м чтении. 

После принятия его во 2-м чтении было проведено рабочее совещание с 
участием руководителя Общественной палаты Геннадия Николаевича 
Чеботарева, на котором было принято решение о включении в проект поправки, 
предусматривающей полномочие Общественной палаты по формированию 
общественных инспекций и групп общественного контроля. 

Комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Просьба к аппарату, значит, 

кстати, на заседании Думы присутствует Чеботарев Геннадий Николаевич, я его 
не назвал, просьба к аппарату - впредь руководителя Общественной палаты 
ставить в число, так сказать, тех, кто всегда приглашается на заседание Думы, 
чтобы я оглашал его присутствие здесь, а то в самый хвост его написали от руки. 

Вопросов, я так понял, что нет к Фуату Ганеевичу. Слово для выступления 
предоставляется Барышникову Николаю Павловичу, пожалуйста. 

 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, в России много лет существует 

Общественная палата независимая. Представительств Правительства, партий и 
т.д. там нет, она общественная. У нас первоначально родился Гражданский 
форум во главе с руководителями исполнительной власти. Много лет 
существовал. Несмотря на инициативу и от России, и от депутатов областной 
Думы, закон об Общественной палате долго откладывался, наконец его приняли, 
но опять под жестким патронажем исполнительной власти. 

Хотелось бы, обращаюсь к исполнительной власти, обращаюсь к Геннадию 
Николаевичу, все-таки Общественная палата должна отвечать закону и тем 
требованиям, которые сегодня сложились в России в других субъектах 
Федерации. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Сарычев Сергей 

Михайлович, пожалуйста, Вам слово. 
 
САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, никакого патронажа исполнительной 

власти нет. Организационно-техническая функция, которая возложена на 
комитет по делам национальностей в части технического обеспечения 
деятельности исполкома по заявкам Общественной палаты. 

Я думаю, что можно спросить у Геннадия Николаевича, нет руководящих 
органов, ни одного должностного лица органов исполнительной власти, нет 
никаких жестких каких-то регламентаций и т.д. 
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Хочется задать вопрос: в чем патронаж или контроль исполнительной 
власти? Есть взаимодействие. Так это мы обязаны делать. Есть вопросы, когда 
Общественная палата задает и привлекает экспертов для тех или иных проблем 
от исполнительной власти. 

Поэтому как раз у нас сейчас в этом плане все в соответствии с 
Федеральным законом "Об Общественной палате", и то, что сегодня 
добавляется, это как раз свидетельство того, что эти все процедуры, наоборот, 
уходят от какой-то жесткой регламентации. Надо бывать на заседаниях 
Общественной палаты, для того чтобы делать такие выводы, извините, если что-
то не так. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемые коллеги, 

принимаем постановление. Предлагается принять Закон Тюменской области "О 
внесении изменений в Закон Тюменской области "Об Общественной палате 
Тюменской области" с учетом принятых поправок, ну и принять в целом 
постановление, которое включает в себя 3 пункта. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МЕСТНОМ САМОУПРАВЛЕНИИ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О местном самоуправлении в Тюменской области" принят в 
1-м чтении также в мае. 

Проектом закрепляется порядок инициирования органом госвласти 
Тюменской области опроса на территории МО при принятии решения об 
изменении целевого назначения земель МО для объектов регионального и 
межрегионального значения. 

На проект поступили поправки от депутата Рейна и от комитета по 
госстроительству и местному самоуправлению, которые включены в основную и 
дополнительную таблицы поправок. 

Поправками депутата Рейна уточняется порядок избрания  главы МО 
сельского поселения, являющегося административным центром муниципального 
района, в соответствии с которым он избирается представительным органом 
сельского поселения из своего состава, входит в состав представительного 
органа поселения с правом решающего голоса и исполняет полномочия его 
председателя. 
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Также устанавливается гарантия на доплату к пенсии лицу, замещавшему 
на постоянной основе должность главы муниципального района, городского 
округа, возглавлявшему администрацию муниципального района, городского 
округа. 

В действующей редакции закона такая гарантия установлена только лицу, 
замещавшему должность главы администрации муниципального района, 
городского округа. 

Комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять Закон Тюменской области "О внесении изменений в 

Закон Тюменской области "О местном самоуправлении в Тюменской области" с 
учетом принятых поправок, а постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  3 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 9. 

 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 4 

ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СТАТУСЕ ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона "О внесении изменений в статью 4 

Закона Тюменской области "О статусе депутата Тюменской областной Думы" 
вносятся изменения в ст. 4 вышеназванного закона, которой установлен 
перечень оснований для досрочного прекращения полномочий депутата 
Тюменской областной Думы. 

Учитывая, что перечень этих оснований вводится или отменяется 
федеральным законодательством, предлагается в законе области установить 
соответствующую отсылочную норму на федеральное законодательство. 

На проект поступили поправки депутатов Белоконь, Конева, Шустовой, 
которыми предлагается закрепить в проекте порядок принятия решения о 
досрочном прекращении полномочий, продублировав норму федерального 
закона. 

Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом 
таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять в окончательном чтении Закон "О внесении 
изменений в статью 4 Закона Тюменской области "О статусе депутата 
Тюменской областной Думы" с учетом принятых поправок, направить его 
Губернатору для обнародования, снять с контроля соответствующее 
постановление, и, таким образом, наше постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 10. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГЕРБЕ И ФЛАГЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О гербе и флаге Тюменской области" устанавливается 
возможность воспроизведения полного герба Тюменской области на форме, 
снаряжении, экипировке, транспортных средствах спортивных команд и 
отдельных спортсменов, представляющих на спортсоревнованиях Тюменскую 
область. 

На проект после 1-го чтения поступили поправки редакционного характера. 
Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с новым 

наименованием "О внесении изменений в статью 2 Закона Тюменской области 
"О гербе и флаге Тюменской области" с учетом таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Я Вас правильно понял, что название будет другое, да? 

Просьба аппарату при оформлении, так сказать, протокола и документов на 
подписание учесть это дело. 

Коллеги, есть ли вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять закон, а постановление принять в целом, прошу 

голосовать. 
 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 



18 

 

Вопрос № 11. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖНОСТЯХ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона "О внесении изменения в Закон 

Тюменской области "О государственных должностях в Тюменской области" 
устанавливается порядок предотвращения и урегулирования конфликта 
интересов лиц, замещающих госдолжности, устанавливается перечень мер по 
предупреждению и урегулирования конфликта интересов. 

После 1-го чтения на проект поступили поправки Правительства области, 
комитета по госстроительству, которые носят уточняющий либо редакционный 
характер. 

Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом 
таблицы поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять Закон Тюменской области "О внесении изменения 

в Закон Тюменской области "О государственных должностях в Тюменской 
области" с учетом принятых поправок, а постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 12. 

 
 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 1 

ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, законопроект "О внесении изменения в  

статью 1 Закона Тюменской области "О государственной поддержке 
сельскохозяйственного производства в Тюменской области" разработан 
Виктором Александровичем Рейном, он его в 1-м чтении докладывал, поэтому я 
хочу предоставить ему слово, для того чтобы представить закон во                      
2-м окончательном чтении. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Рейн Виктор Александрович, пожалуйста. 

 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, напоминаю, что 12 февраля текущего года в   

1-м чтении данный законопроект был принят и цель данного законопроекта носит 
чисто юридико-техническое исправление некорректной формулировки. 

Ко 2-му чтению поступили поправки. По новой поправке была полная 
поддержка прокуратуры и Правительства области, управлений областной Думы. 

Предопределяя возможный вопрос, сразу отвечаю на него, чтобы у коллег 
не было сомнений. Законопроект не вводит никаких новых обязательств 
граждан, которые ведут ЛПХ, т.е. для получения господдержки не нужно быть 
зарегистрированным в Росреестре, ни в налоговой инспекции. 

Единственное условие, которое дает основание претендовать ЛПХ на 
господдержку - это запись похозяйственной книги на территории Тюменской 
области. Мы знаем, что похозяйственные книги ведутся в органах МСУ, они же 
предоставляют выписку из этой книги, которая является правоподтверждающим 
документом. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, Ваш вопрос, и сразу скажите, кому 

его адресуете, Коневу или Рейну. 
 
БАРЫШНИКОВ. Я задавал этот вопрос на заседании комитета, ответа 

не получил. Спрашиваю: зачем мы вносим эту дополнительную поправку? Мы 
что-то улучшаем в деле поддержки ЛПХ или ухудшаем? Объясните мне, зачем 
вносится, что она сделает дополнительного в улучшении этого дела? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, я спросил, чтобы Вы адресовали, 

кому вопрос Ваш? 
 
РЕЙН. Мне нельзя комментировать, я просто скажу. Я очень жалею, что 

пытливый ум Николая Павловича не понял тонкости вносимой поправки. Мы 
снимаем коллизию, все. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Больше желающих задать вопросы нет. Слово 

для выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Ну, как видите, ни на комитете, ни сейчас ответа я не 

получил. Все почему-то к личности, а я хочу по содержанию, а ответа я не 
получил, что преследует инициатор этой инициативы по поводу ЛПХ. 

Для выступления. Коли я не получил, то у меня собственное соображение, в 
прежнем законе было много лет, и прокуратура не опротестовала, вразрез с 
федеральным законодательством заставляли ЛПХ вставать на налоговый учет в 
налоговой службе. Федеральное законодательство это запрещает. 

Сейчас мы вносим в наш закон о поддержке сельского хозяйства норму, 
которой в федеральном законе нет, она есть в другом законе - об ЛПХ, но в 
законе о поддержке сельского хозяйства, там этого нет. Мы этим законом 
устанавливаем дополнительный барьер. 

Кто ведет похозяйственную книгу? Сельский совет. ЛПХ этим делом не 
занимаются, и зачем этот нужен барьер? Это, если говорить, последствия, стало 
быть, усложняет возможности. Вчера были в Юрге, председатель Зоновского 
сельского совета говорит: "Я помощь как ЛПХ получаю в одной форме - дотацию 
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на молоко", но молоко он сдает по 10 руб., а на 4 дня раньше мы были в лучших 
агрофирмах Исетского района, в трех, они сдают по 23 руб., 10 руб. и 23 руб., 
там получают дотацию 3 руб., а она получает всего рубль. О какой поддержке 
ЛПХ...? 

Теперь еще один барьер - надо стоять в похозяйственной книге. А если его 
не поставил сельский совет, он-то ни при чем, но раз его там нет, значит, не 
получишь, стало быть, даже этот рубль она не получит. 

Поэтому мы говорим о том, что надо поднять в 2 раза производство мяса и 
молока в Тюменской области, тем более у нас 40 с лишним процентов дают ЛПХ, 
а вот такие барьеры, они этому не способствуют и импортозамещению в 
продовольствии со стороны ЛПХ не способствуют. 

Поэтому хотелось бы, зачем нам это придумывать, когда есть возможности, 
и так небольшие, в  нашей программе поддержки сельского хозяйства для ЛПХ, и 
не будем устраивать дополнительные... я против. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Коневу Юрию 

Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Объяснять Николаю Павловичу можно сколько угодно, он всегда 

прав, считает он. Дело в том, что этим законом мы вводим официальный 
документ - похозяйственную книгу, которая регистрирует ЛПХ, и в соответствии с 
этим это ЛПХ подлежит поддержке, как все другие формы 
сельхозсобственности. Вот и все. 

Если это непонятно, то я тогда, больше у меня объяснений нет. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше желающих выступить нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования, снять с контроля соответствующее 
постановление и, таким образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  35 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1233-05 "О ВНЕСЕНИИ  
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

( первое - второе окончательное чтения) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области" внесен депутатом Ульяновым. 
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Проект разработан в целях приведения областных законов: о референдуме, 
Избирательного кодекса - в соответствие с Федеральным законом от 1 декабря    
14-го года "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" по вопросам соцзащиты инвалидов в связи с 
ратификацией Конвенции о правах инвалидов. 

Проектом предусматриваются требования к помещению для голосования, в 
соответствии с которыми помещение обеспечивается условиями для 
беспрепятственного доступа и голосования в нем избирателей, являющихся 
инвалидами. 

На проект поступили поправки редакционного характера. 
Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 

учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. 

Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 
закона, принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. 

Такое первое постановление по данному вопросу предлагается принять в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Предлагается следующего характера второе постановление: принять Закон 

Тюменской области "О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области" с учетом принятых поправок и направить указанный закон Губернатору 
области для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
предлагается принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 14. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1235-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О НАГРАДАХ И 

ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в статью 7 

Закона Тюменской области "О наградах и почетных званиях Тюменской области" 
внесен комитетом по госстроительству и местному самоуправлению. 

Проект подготовлен в целях приведения областного закона в соответствие 
с Федеральным законом от 6 апреля текущего года "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации" в части отмены 
обязательности печати хозяйствующих обществ. 

Проектом уточняется, что ходатайства о награждении наградами 
Тюменской области заверяются печатью организации только при ее наличии. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет. Принимаем два постановления, да? 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении и рассмотреть на данном заседании его для принятия в 
окончательном чтении. 

Кто за принятие в целом такого постановления, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Предлагается принять  Закон Тюменской области "О внесении изменения в 

статью 7 Закона Тюменской области "О наградах и почетных званиях Тюменской 
области", направить Губернатору области для обнародования и, таким образом, 
второе постановление тоже принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 15. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1236-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СОБРАНИЯХ, 

МИТИНГАХ, ДЕМОНСТРАЦИЯХ, ШЕСТВИЯХ И ПИКЕТИРОВАНИЯХ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Закон "О внесении изменений в статью 4 Закона 

Тюменской области "О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и 
пикетированиях в Тюменской области" разработан в целях приведения 
областного закона в соответствие с Федеральным законом от 2 мая текущего 
года "О внесении изменений в статью 7 Федерального закона "О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях", в связи с чем проектом 
уточняется срок подачи уведомления о проведении публичного мероприятия, 
если он совпадает с нерабочими праздничными днями. В этом случае 
уведомление должно быть подано в последний рабочий день, предшествующий 
нерабочим праздничным дням. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

поскольку в плане работы нашей его не было, принять в 1-м чтении и 
рассмотреть на данном заседании в окончательном чтении предложенный 
проект закона, и, таким образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 16. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1239-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ.  Закон "О внесении изменений в статью 3 Закона 

Тюменской области "О государственной гражданской службе Тюменской 
области" внесен Правительством Тюменской области. 

Проект разработан в целях реализации пункта 3 части 1 статьи 17 
Федерального закона "О государственной гражданской службе Российской 
Федерации", в соответствии с которым гражданский служащий может 
участвовать в управлении хозяйствующим субъектом, если ему в порядке, 
предусмотренном нормативно-правовым актом субъекта РФ и в соответствии с 
законом субъекта РФ поручено участвовать в управлении хозяйствующим 
субъектом. 

Проектом вносятся соответствующие изменения в областной закон. 
Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 

чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы есть? Вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, мы в России или делаем вид, 

или на самом деле очень упорно и настойчиво боремся с коррупцией. 
Федеральным законодательством запрещено государственному гражданскому 
служащему участвовать в хозяйственном управлении той или иной, но, как 
всегда, в федеральном законодательстве есть какие-то исключения. По этим 
исключениям у нас, например, высшие чиновники сегодня могут не заполнять 
декларации, выторговали себе такое право и не заполняют. 

По этому закону, который мы пытаемся сейчас принять, некоторые могут 
участвовать в хозяйственном управлении, но это явно коррупция - сращивание 
власти с хозяйственной деятельностью. 

Поэтому я считаю, что не надо нам это делать. Предлагаю такой закон не 
принимать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, у нас высшие-то чиновники кто 

имеют право декларацию не...? 
 
БАРЫШНИКОВ. Министр путей сообщения, еще можно перечислить, 

министры РФ. Ну это же было опубликовано, которые выторговали себе такое 
право - декларации не заполнять. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Он руководитель корпорации, он же не министр... 

Ладно, хорошо. Но тем не менее это не чиновник уже, не госслужащий. 
Пожалуйста, Сергей Михайлович Сарычев. 
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САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, постоянно на комитетах задается 

вопрос: а как та часть госсобственности, которая находится в том или ином 
обществе, и то общество, которому мы оказываем поддержку, управляется? 

И, Николай Павлович, Вы неоднократно такие вопросы задавали по поводу 
эффективности и участия власти в управлении такими хозяйствующими 
обществами. Здесь речь идет как раз о тех ситуациях, когда у нас там одна, две, 
три или вот, например, конкретный пример там, вот у нас есть аэропорт Рощино, 
птицефабрика Боровская, и т.д. На аграрном комитете неоднократно такие 
вопросы задавались. 

Теперь, когда такое право, ну, в общем, у нас и прокуратура это посмотрела 
и т.д. Дальше, следующий когда будем мы принимать нормативный документ, 
мы там его и выверим, и экспертизу он пройдет, и все, и у нас есть 
соответствующие надзорные органы как истина в последней инстанции. 

Поэтому мы не собираемся нарушать ни федеральное законодательство, 
ни областное законодательство, но в то же время мы постоянно обсуждаем темы 
эффективного управления той собственностью, которой владеет субъект. 

Вот для этих целей это и делается. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемые коллеги, 

приступаем к принятию постановления. 
Предлагается принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный 

законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной 
Думы. 

Кто за принятие постановления в такой редакции, прошу голосовать. 
 
За    -  30 
Против    -  1 
Возд.     -  6 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Предлагается принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  30 
Против    -  2 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 17. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1237-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СИСТЕМЕ 

ПРОФИЛАКТИКИ БЕЗНАДЗОРНОСТИ И ПРАВОНАРУШЕНИЙ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ И ЗАЩИТЫ ИХ ПРАВ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, предлагается внести изменения 

редакционного характера в статью Закона Тюменской области "О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних и 
защиты их прав в Тюменской области". 

Внесенные изменения направлены на приведение к единообразию 
положений областного законодательства. 

На законопроект поступили положительные заключения управлений 
областной Думы и Правительства. 

Предлагаю принять законопроект в 1-м и окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Думы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику или желающие 

выступить? Нет. Предлагается принять следующее постановление: принять к 
рассмотрению предложенный проект закона, принять его в 1-м чтении с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект 
в окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. 

Кто за то, чтобы в целом принять первое постановление по данному 
вопросу, прошу голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 18. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1238-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 6.8 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О РЕГУЛИРОВАНИИ ЖИЛИЩНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, частями 2 и 3 статьи 172 Жилищного 

кодекса РФ установлено, что региональный оператор и владелец спецсчета 
предоставляет в орган государственного жилищного надзора в порядке и сроки, 
установленные законом субъекта РФ, сведения о многоквартирном доме и 
поступлении взносов на капремонт. 

Такой порядок установлен частью 3 статьи 6.8 Закона Тюменской области 
"О регулировании жилищных отношений в Тюменской области", которой 
предусмотрено, что указанные выше сведения предоставляются до 25-го числа 
месяца, следующего за отчетным кварталом. 

Данные сведения в соответствии с частью 5 статьи 172 Жилищного кодекса 
РФ орган государственного жилищного надзора предоставляет в федеральный 
орган исполнительной власти в порядке, установленном этим федеральным 
органом. 

В соответствии с приказом Министерства строительства и ЖКХ РФ 
сведения направляются ежеквартально нарастающим итогом по состоянию на 
первый день, следующий за отчетным периодом, не позднее 15-го числа месяца, 
следующего за отчетным периодом. 

Законопроектом предлагается установить аналогичный порядок 
предоставления сведений владельцам спецсчета и региональным операторам в 
орган государственного жилищного надзора, в связи с чем и предлагается внести 
редакционные уточнения в статью 6.8 Закона Тюменской области                       
"О регулировании жилищных отношений в Тюменской области". 

Уважаемые депутаты, комитет принял решение рекомендовать депутатам 
областной Думы принять законопроект к рассмотрению, принять его в 1-м чтении 
с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект 
во 2-м окончательном чтении. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект 
закона, принять его в 1-м чтении с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания областной Думы. 

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  30 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 
Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  30 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 19. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1241-05  
"О ПРЕДУПРЕЖДЕНИИ И ЛИКВИДАЦИИ ПРИРОДНЫХ И ТЕХНОГЕННЫХ 

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОГО  
И РЕГИОНАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ЛОСЕВА. В соответствии со статьей 4 Федерального закона от 21 декабря 

1994 года № 68-ФЗ "О защите населения и территорий от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера" одной из основных задач единой 
госсистемы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций является 
прогнозирование угрозы возникновения чрезвычайной ситуации и оценка 
социально-экономических последствий чрезвычайных ситуаций. 

В целях обеспечения возможности практической реализации данной задачи 
законопроектом предлагается установить, что мероприятия по предупреждению 
чрезвычайных ситуаций межмуниципального и регионального характера, 
предупреждению ситуаций, которые могут привести к нарушению 
функционирования систем жизнеобеспечения населения, могут включать в себя 
прогнозирование угрозы возникновения чрезвычайных ситуаций и оценку 
социально-экономических последствий чрезвычайных ситуаций, в связи с чем 
законопроектом и предлагается внести соответствующие уточнения в п. 2 ст. 6 
закона Тюменской области. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект к рассмотрению, принять его в 1-м чтении с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во            
2-м окончательном чтении. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. Первое постановление предлагается следующего 
характера: принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект 
в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 
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Кто за то, чтобы принять такое постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять обсуждаемый проект закона в окончательном 

чтении и направить Губернатору области для обнародования, и, таким образом, 
второе постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 20. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1240-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ПЕРЕРАСПРЕДЕЛЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ МЕЖДУ ОРГАНАМИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 14 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ 
РАСПОРЯЖЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ЗЕМЛЯМИ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос о проекте закона 

Тюменской области "О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской 
области "О перераспределении полномочий между органами государственной 
власти Тюменской области и о внесении изменений в статью 14 Закона 
Тюменской области "О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области". 

Законопроект разработан и внесен Правительством Тюменской области, он 
закрепляет за органами МСУ городского округа г. Тюмени полномочия по сносу 
самовольно установленных гаражей, погребов, контейнеров. 

На законопроект получены положительные экспертные заключения от 
управлений областной Думы. 

При необходимости на вопросы относительно законопроекта может 
ответить директор департамента имущественных отношений Андрей Валерьевич 
Киселев. 

Комитет принял следующее решение: рекомендовать депутатам областной 
Думы принять указанный законопроект к рассмотрению, принять законопроект в 
1-м чтении с учетом результатов правовой и лингвистической экспертиз, 
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рассмотреть указанный законопроект во 2-м окончательном чтении. 
Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Я так понял, что вопросов 

к Юрию Михайловичу нет. 
Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Я считаю, что принятие закона в части вот освобождения 

погребов преждевременно, особенно в г. Тюмени. Здесь практически у нас по 
всем улицам, Широтной, заезжаешь в г. Тюмень, находятся погреба, где люди 
хранят свою продукцию. 

Мы сегодня и так навешали на них капитальный ремонт, растут услуги ЖКХ, 
кризис, и сегодня люди, выкопав картошку, не будут знать, куда ее девать, если 
такое решение будет принято. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих 

выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять его в            

1-м чтении и рассмотреть законопроект во 2-м окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания. 

Кто за то, чтобы такое постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  30 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  30 
Против    -  3 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 21. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1243-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ 

РАСПОРЯЖЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ЗЕМЛЯМИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос о проекте закона 

Тюменской области "О внесении изменения в Закон Тюменской области            
"О порядке распоряжения и управления государственными землями Тюменской 
области". 

Законопроект внесен Правительством Тюменской области. Предлагается 
расширить, конкретизировать критерии, которым должны соответствовать 
масштабные инвестпроекты, для размещения которых допускается 
предоставление юрлицам земельных участков в аренду без проведения торгов в 
соответствии с распоряжением Губернатора Тюменской области. 

Принятие предлагаемого законопроекта будет способствовать созданию 
правовых условий для реализации органами госвласти Тюменской области 
полномочий по организации и осуществлению межмуниципальных 
инвестпроектов. Данное полномочие предусмотрено Федеральным законом     
"Об общих принципах организации законодательных (представительных) и 
исполнительных органов власти субъектов Российской Федерации". 

На законопроект получены положительные экспертные заключения. 
Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять законопроект к 

рассмотрению, принять законопроект в 1-м чтении с учетом результатов 
правовой и лингвистической экспертиз, рассмотреть указанный законопроект во 
2-м окончательном чтении. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Принимаем постановление. 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в 1-м чтении 

с учетом результатов правовой и лингвистической экспертиз и рассмотреть 
указанный законопроект во 2-м окончательном чтении в процессе сегодняшнего 
заседания. Кстати, надо будет добавить в 3-й пункт, что предлагается 
рассмотреть на настоящем заседании. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Предлагается принять следующее постановление, второе по данному 

вопросу, это принять в окончательном чтении Закон "О порядке распоряжения и 
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управления государственными землями Тюменской области"  и направить 
указанный закон Губернатору Тюменской области для обнародования. 

Кто за то, чтобы постановление второе принять тоже в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 22. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1234-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО 

ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "Об Уполномоченном по правам человека в Тюменской 
области" внесен комитетом по госстроительству и местному самоуправлению. 

Внесение изменений обусловлено необходимостью приведения областного 
закона в соответствие с Федеральным законом от 6 апреля текущего года         
"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" в целях совершенствования деятельности уполномоченных по 
правам человека. 

Проектом снижается возрастной ценз кандидата на должность 
Уполномоченного по правам человека с 35 лет до 30. Вводится обязанность по 
согласованию кандидатуры на должность Уполномоченного по правам человека 
в Тюменской области с Уполномоченным по правам человека в РФ, ему 
запрещается состоять в политпартии, закрепляются права уполномоченного при 
рассмотрении жалоб на решения или действия (бездействия) территориальных 
органов федеральных органов исполнительной власти. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет ни тех, ни других. 
Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению 

предложенный проект закона, принять в 1-м чтении, направить указанный 
законопроект ряду субъектов законодательной инициативы, ну и принять в 
целом постановление, включающее в себя 5 пунктов. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
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Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 23. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

"ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ В ОБЛАСТИ СОДЕЙСТВИЯ 
ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ, ТРУДОВЫХ И ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО 

СВЯЗАННЫХ С НИМИ ОТНОШЕНИЙ" НА 2014 - 2016 ГОДЫ (ЗА 2014 ГОД) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. В соответствии с Планом работы областной Думы на 

15-й год Правительством Тюменской области представлена соответствующая 
информация о реализации рассматриваемой госпрограммы "Основные 
направления развития в области содействия занятости населения, трудовых и 
иных непосредственно связанных с ними отношений" на 2014 - 2016 годы (за 
2014 год),  в которой содержатся сведения об организованных мероприятиях, 
отражены статданные, представлены основные показатели эффективности 
реализации программы и достигнутые результаты работы. 

Отмечена удовлетворительная работа органов исполнительной власти. 
Госпрограмма предусматривает решение вопросов содействия занятости 

отдельных категорий граждан, в том числе молодежи, в связи с чем также 
рассматривается информация о выполнении рекомендаций "круглого стола" об 
эффективной занятости российской молодежи, задачах и решениях, который 
состоялся 28 марта. 

Информация о выполнении данных рекомендаций поступила от 
Правительства области, Совета МО, комитета по соцполитике, органов МСУ 
Тюменской области. 

Комитет рекомендует по данному вопросу принять постановление, которое 
достаточно объемное, связанное с рекомендациями Правительству Тюменской 
области содействовать занятости населения, самозанятости безработных, 
временному трудоустройству, опережающему профобучению, стажировке 
работников организаций, находящихся под угрозой увольнения, и граждан, 
ищущих работу, и многое другое. 

Предлагается снять с контроля постановление о рекомендациях "круглого 
стола" по теме: "Эффективная занятость российской молодежи. Задачи, 
решения". Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Принимаем постановление.  
Предлагается информацию Правительства принять к сведению и принять 

постановление, основную часть которого Владимир Алексеевич вам зачитал. 
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Если нет замечаний, то предлагается принять его в целом, прошу 
голосовать. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  32 
Против    -  0 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 24. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

"ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ОТРАСЛИ  "СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОЛИТИКА" НА 2014 - 2016 ГОДЫ 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые депутаты, рассмотрев информацию 

Правительства Тюменской области о реализации госпрограммы "Основные 
направления развития отрасли "Социальная политика" на 2014 - 2016 годы, а 
также информацию Правительства о ходе реализации в Тюменской области 
Указа Президента РФ о мероприятиях по реализации государственной 
соцполитики, представленную в Тюменскую областную Думу Вице-губернатором 
Тюменской области Сергеем Михайловичем Сарычевым, депутаты комитета 
отметили: основной целью госпрограммы Тюменской области по данному 
вопросу является содействие повышению соцобеспеченности и социального 
благополучия населения Тюменской области. 

В целом на реализацию программы в 14-м году направлено более             
9,5 млрд. руб., или 97% от годового плана. 

Коллегам представлена полная информация по рассматриваемому вопросу 
на 35 листах, в том числе отмечаются проблемы, связанные с низким уровнем 
мотивации граждан из числа освободившихся из учреждений УФСИН по 
трудоустройству, недостаточным объемом субвенций на обеспечение инвалидов 
техсредствами реабилитации и на обеспечение отдельной категории граждан 
санаторно-курортным лечением, предусмотренных из средств федерального 
бюджета, что не позволило в полной мере достичь запланированных значений 
показателей подпрограммы "Доступная среда". 

Комитет рекомендует информацию Правительства по данному вопросу 
принять к сведению, рекомендовать Правительству Тюменской области 
продолжить работу по данному вопросу, уделив особое внимание вопросам 
обеспечения инвалидов техсредствами реабилитации, санаторно-курортным 
лечением, снять с контроля постановление Тюменской областной Думы об 
информации Правительства Тюменской области о ходе реализации Указа 
Президента РФ о мероприятиях по реализации государственной соцполитики. 
Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства по данному вопросу принять к 

сведению, высказать ряд рекомендаций Правительству и снять с контроля 
соответствующее постановление, и, таким образом, постановление 
предлагается принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  2 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 25. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

"РАЗВИТИЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, ИНВЕСТИЦИОННОЙ И 
ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, вам представлены очень объемные 

материалы по данному вопросу, который мы сейчас рассматриваем, поэтому 
назову лишь только некоторые цифры, которые характеризуют исполнение 
программы. 

В 2014 году удалось достичь следующих значений по показателям 
программы Тюменской области "Развитие промышленности, инвестиционной и 
внешнеэкономической деятельности". Индекс промышленного производства - 
112,9 - это на 5,9% выше планового показателя, оборот розничной торговли в 
расчете на душу населения составил 217,7 тыс. руб. - это на 4,9% выше 
планового показателя. 

Комитетом было принято решение: рекомендовать Правительству 
Тюменской области продолжить работу по следующим направлениям развития 
промышленности: это осуществление мероприятий, направленных на поддержку 
конкурентоспособного импортозамещения промышленности Тюменской области 
и расширение экспортных поставок, это осуществление мероприятий по 
организации встреч и иных контактов между крупными предприятиями ТЭК и 
тюменскими предприятиями по вопросам импортозамещения, и ряд других 
вопросов. 

На заседании Думы присутствует Остроумов Леонид Сергеевич, зам. 
директора Департамента инвестполитики и господдержки предпринимательства 
в Тюменской области, Саносян Андрей Григорьевич, зам. директора 
Департамента инвестполитики и господдержки предпринимательства в 
Тюменской области. Они вам смогут ответить на дополнительные вопросы. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросов, я так понял, 

что нет.  Слово для выступления предоставляется Барышникову Николаю 
Павловичу. 

 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Владимир 

Владимирович! Вопрос, который сейчас мы рассматриваем, - это самый 
важнейший, я считаю. Что хочу сказать? В области у нас делается очень многое 
и делается намного больше, чем в показателях России и других субъектов 
Федерации. Справка очень хорошая, дан подробный анализ, что сделано. Только 
ежегодный рост, если в России он стоит, то у нас ежегодно на 18, в прошлом 
году 12, в этом году 13% - увеличивается промышленность. 

Рост валового дохода. Вот я взял цифры в российской статистике, в          
12-м году наш валовой доход, юга Тюменской области, составил 730 млрд. руб., 
102% к предыдущему, в 13-м году - 854 уже млрд. руб., 109% к предыдущему, 
т.е. к 12-му. 

В справке определены перспективы - это тоже хорошо. Налоговые льготы, в 
12-м году мы дали налоговых льгот 8,5 млрд. руб., в 13-м - 7,5 млрд. руб.,  в 
прошлом году, по предварительным данным, около 4,5 млрд. руб. Все это 
заставляет ожидать хорошие результаты. 

В то же время хочу пожелать. В справке не хватает показателей 
эффективности... каких, каков валовой доход по каждому инвестпроекту, по 
Антипинскому, по Тобольскому, по "Уватнефтегазу"? Налогов каждый год 
запрашивая, добросовестно получая ответ от "Уватнефтегаза" - 54 млрд. руб.,  
50 млрд. и 3 десятых в Россию, 3,7 - нам. Ну, налоговые льготы, понимаете, 
перекрыть... мы с трудом. 

Рабочих мест, зарплаты, производительность труда как растет, вклад в 
соцсферу, в экологию, ввоз капитала, экспорт, импортозамещение, уровень 
рентабельности, ресурсосбережение. Я этих показателей обобщенных по 
области в результате наших движений больших, доказывающих эффективность, 
получить не могу. 

Хочу показать на примере Антипинского завода, на который мы недавно 
ездили, предварительную информацию неплохую нам дал департамент 
Шумкова, но в то же время что получается? Антипинский завод - второй 
налогоплательщик после "Уватнефтегаза". Переработано в прошлом году           
8 млн. тонн, это много, самая крупная у нас нефтепереработка - Омск, 20 млн. 
Валовой доход удалось получить от бухгалтера главного, - 144 млрд. валовой 
доход Антипинского завода в прошлом году. 

Если верить тому, что докладывал Силуанов в конце прошлой недели на 
заседании Правительства, у нас 35% от валового дохода составляют налоги, в 
США - 25, в Австрии, например, и в Швейцарии - по 45, по-разному, но тем не 
менее, если верить этой цифре, в среднем если взять, 35% от валового дохода 
Антипинского завода получается 50 млрд. руб. Запрашиваю информацию 
ежегодно, сколько налогов, во все концы, получаю - в пределах миллиарда, мы в 
прошлом году получили чуть больше 200 млн. от Антипинского завода в казну 
Тюменской области. Конечно, вопросы появляются, куда? 

Задал вопрос гендиректору в вашем присутствии, депутаты, на "круглом 
столе", сколько же все-таки валовой доход? Он говорит: 40 млрд. Я говорю: 
бухгалтер сказал: 144, а Вы 40. Он говорит: 40 млрд. долларов. Ну, прикиньте, 
какова компетентность директора? Долгов, спрашиваю, сколько?                           
- 2,5 млрд. долларов долгов банкам по кредитам, тоже цифра такая. 
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Поэтому, конечно, по "Тобольскнефтехиму" и "Тобольскполимеру" ни 
письменной, ни устной информации, сейчас обратился к "Сибуру",                   
...34 подразделения в РФ, и в налоговую инспекцию федеральную, что, ну, как-то 
можно получить информацию. 

Я почему, мы вкладываем, говорим, делаем, но хотелось бы получить... 
бюджет развивается, темпы растут, валовой доход Тюменской области растет, 
от валового дохода... с прошлого года, как минимум, должно быть 30 млрд. 
налогов. Поэтому или Силуанов не прав, или другие субъекты больше налогов 
платят, ну я сомневаюсь, что кто-то больше платит процент, чем мы. 

Поэтому я прошу, давайте задумаемся. Большая область вместе с округами 
в прошлом году дала 5 трлн. 17 млрд. валовой доход - это получается...               
1 трлн. 755 млрд. налогов. Сколько мы получаем вместе с округами? Сравните - 
в 3 раза меньше. 

Поэтому, конечно, я понимаю, что нужно федеральный бюджет 
поддерживать, но нам бы хотелось эффект иметь, потому что мы наращиваем, 
15 - 18% ежегодно увеличивается, и валовой доход растет, а доходная часть 
бюджета у нас по сравнению с 12-м годом меньше, меньше. 

Поэтому я думаю, надо задуматься. А главная просьба, предложение -    
все-таки когда готовится справка, давать вот на эти вопросы эффективности, 
которые я сказал, все-таки ответы, с таким трудом приходится выцарапывать, по 
"Тобольскполимеру", по "Тобольскнефтехиму" так и не удалось. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 

предоставляется Чертищеву Владимиру Сергеевичу. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, добрый день! Поддерживая в целом 

инвестпрограмму о деятельности Правительства Тюменской области, надо 
обратить внимание на реализацию задачи № 5. Она гласит: создание условий 
для удовлетворения потребности населения в качественных товарах и услугах. 

Надо обратить внимание на развитие легкой и пищевой промышленности 
нашей области. Практически занимаясь всеми другими отраслями, эти отрасли 
пока должного развития не получили. Легкая промышленность - это и швейное 
дело, и текстиль, и обувная промышленность, к сожалению, остаются сегодня 
без сырья, которое мы обязаны искать и делать сегодня. 

То, что мы сейчас закрыты ширпотребом Китая, эта халява закроется в 
ближайшие 2 - 3 года, они демпинг закончат, будут поставлять свои товары. 

Поэтому просьба к Правительству - посмотреть вопросы развития легкой 
промышленности на основании собственного сырья, более перспективно и более 
значимо. 

И здесь другое направление - развитие пищевой промышленности. Не 
просто заготовка плодов и овощей, а глубокая переработка их на самом 
современном уровне, чтобы можно было заниматься глубокой заморозкой 
картофеля, овощей и поставлять на Север уже полуготовую продукцию, а не 
сырьевой вариант. 

Вот этими предложениями нужно Правительству позаниматься дальше, 
чтобы создали нормальные условия для жизни наших людей. Спасибо за 
внимание. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше желающих выступить нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации госпрограммы Тюменской области "Развитие промышленности, 
инвестиционной и внешнеэкономической деятельности" принять к сведению и 
принять постановление в целом, включающее в себя два пункта, второй пункт 
развернутый, я не буду его зачитывать. 

Если нет замечаний, предлагается постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Коллеги, 11.30, по Регламенту объявляется 15-минутный перерыв. 

 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Начинаем работу. Кворум необходимый есть.  
Вопрос № 26. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

"ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас имеется очень 

подробная информация, поэтому скажу лишь только некоторые цифры, которые 
характеризуют данную программу. 

В 2014 году объем ассигнований по данной программе составил            
477,8 млн. руб., в том числе 180,9 млн. руб., - это средства областного бюджета, 
296,9 млн. руб. - это средства федерального бюджета. 

В 2014 году удалось достичь следующих значений по показателям 
программы: количество вновь созданных рабочих мест, включая вновь 
зарегистрированных индивидуальных предпринимателей в секторе малого и 
среднего предпринимательства по Тюменской области, выросло на 2440 единиц, 
что на 70,6% выше планового показателя. 

Прирост количества субъектов малого и среднего предпринимательства, 
осуществляющих деятельность на территории области, составил 7,3%, что 
соответствует плану. Доля среднесписочной численности работников без 
внешних заместителей, занятых на микропредприятиях, малых и средних 
предприятиях и у индивидуальных предпринимателей в общей численности 
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занятого населения составляет 26,7%, что на 3,5% выше планового показателя. 
Уважаемые депутаты, на заседании Думы присутствуют Остроумов Леонид 

Сергеевич, Саносян Андрей Григорьевич - это зам. директора Департамента 
инвестполитики и господдержки предпринимательства Тюменской области, они 
смогут ответить на ваши дополнительные вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Слово для 

выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Я хотела бы остановиться на стимулировании развития 

малого и среднего предпринимательства в сфере производства 
продовольственной продукции Тюменской области. Вот мы буквально вчера 
вернулись с дня депутата, были мы в Юргинском районе, посетили неплохие 
предприятия, в частности, предприятие Никитенко в Бушуево, и переговорили с 
ним. Человек готов развиваться, но он сегодня не может взять кредиты. 
"Россельхозбанк" уже на ладан дышит. В Омутинке, как нам сказали, только один 
руководитель, остальные все уже ушли, видимо, банк закрывается. Финансов 
нет, поэтому развивать производство, у него есть большое желание сегодня 
развивать мясное животноводство, возможности нет. 

Поэтому вот я думаю, что нам, депутатам, Правительству Тюменской 
области на это надо обратить внимание и, значит, каким-то образом 
стимулировать вот выделение кредитов, ссуд для малого бизнеса в сельской 
местности. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше выступающих, я 

понял, нет. Принимаем постановление. 
Предлагается информацию Правительства принять по данному вопросу к 

сведению, ну и принять в целом постановление, включающее в себя 2 пункта, 
зачитывать его я не буду, вы все с ним знакомы. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  31 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  5 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 27. 
 
 

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ОТ 26.06.2014 № 2195 "ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ПРИРОДНЫХ ЛЕЧЕБНЫХ 
РЕСУРСОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ ОЗДОРОВЛЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ 
(СОСТОЯНИИ, ПЕРСПЕКТИВАХ РАЗВИТИЯ)" (ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО 

ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, в целях выполнения 

постановления Тюменской областной Думы по вопросу использования 
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природных ресурсов для оздоровления населения была проведена предметная 
работа и Правительством, и органами МСУ, санаторно-курортными 
организациями и депутатским корпусом. 

При этом необходимо отметить: в Тюменской области активно ведется 
работа по привлечению инвесторов с целью создания лечебно-оздоровительных 
объектов и курортов регионального значения. В настоящее время разработаны 
инвестпредложения, о реализации которых ведутся переговоры с 
потенциальными инвесторами с целью создания рекреационного комплекса в 
Бердюжском муниципальном районе на лечебных грязях о. Соленое, 
строительство базы отдыха вблизи о. Среднее в Викуловском муниципальном 
районе, развитие оздоровительного комплекса "Радужный" в Тобольском 
муниципальном районе и другие. 

В мае текущего года были открыты современный лечебно-оздоровительный 
центр "Ингала" в Заводоуковске и "Светлый" - санаторий-профилакторий в 
Ялуторовске. 

Конечно, работа проводилась и по совершенствованию информационно-
просветительской работы, по вопросам профилактики заболеваний, 
восстановительного лечения с использованием природных лечебных ресурсов в 
Тюменской области и другие мероприятия. 

Более подробная информация у коллег по данному вопросу имеется. 
Комитет рекомендует информацию по обсуждаемой теме принять к 

сведению и рекомендовать Тюменской областной Думе, Правительству, органам 
МСУ, санаторно-курортным организациям продолжить работу по выполнению 
постановления Тюменской областной Думы по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Я так понял, что 

вопросов и желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Информацию принять к сведению и еще два пункта, 3-й пункт Владимир 

Алексеевич не зачитал, это контроль возложить на Столярова Владимира 
Алексеевича. Предлагается постановление принять в целом, если по нему нет 
замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 28. 
 
 

О КАЧЕСТВЕННОМ ПРОФЕССИОНАЛЬНОМ ОБРАЗОВАНИИ - 
НЕОБХОДИМОМ ФАКТОРЕ ПОДГОТОВКИ ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫХ 
КАДРОВ ДЛЯ РЕГИОНА (ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, напомню, что выездное заседание 

комитета областной Думы по соцполитике состоялось в мае текущего года, на 
котором рассматривался вопрос о качественном профобразовании - 
необходимом факторе подготовки высококвалифицированных кадров для 
региона. 

Мы посетили Тюменский государственный медуниверситет, Тюменский 
техникум строительной индустрии городского хозяйства, Тюменский 
государственный архитектурно-строительный и государственный университет, в 
котором было проведено итоговое заседание комитета. 

Подводя итоги проведенного мероприятия, необходимо отметить, что в 
условиях развития инновационной экономики роль учреждений 
профобразования в подготовке высококвалифицированных рабочих и 
специалистов неуклонно возрастает. Общие объемы ежегодного выпуска 
специалистов со средним профобразованием превышает 7 тыс. человек, по 
программам высшего образования почти 9. 

В структуре подготовки рабочих профессий и специалистов высшего звена 
преобладают направления, соответствующие приоритетным отраслям экономики 
и востребованным специальностям на рынке труда. 

По результатам встречи депутатов с руководством Тюменского 
государственного медуниверситета в итоговый документ был включен пункт о 
подготовке обращения в адрес Министерства здравоохранения и Министерства 
образования и науки РФ по поддержке вопроса проектирования и строительства 
в г. Тюмени нового учебного корпуса "Центр инновационных образовательных 
технологий Тюменского государственного медуниверситета". 

Кроме того, решение выездного заседания было доработано с учетом 
предложений, поступивших от Виктора Александровича Рейна. 

Уважаемые коллеги, комитет предлагает принять информацию 
Правительства Тюменской области к сведению и продолжить работу по 
совершенствованию законодательства в сфере образования, в том числе 
среднего профессионального и высшего образования, а также по 
осуществлению контроля за реализацией Закона Тюменской области                 
"О регулировании отдельных отношений в сфере образования Тюменской 
области" и эффективностью выполнения ОЦП по данному вопросу. 

Подготовить обращение Тюменской областной Думы в адрес Министерства 
образования и науки, в адрес Министерства здравоохранения и Министерства 
образования по вопросу, который я озвучил. 

Рекомендации высказаны Правительству, целый комплекс, которые 
направлены по реализации мероприятий по совершенствованию системы 
среднего профессионального и высшего образования в Тюменской области. 

Рекомендовать региональному объединению работодателей оказать 
всестороннее содействие студентам в прохождении производственной практики 
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по программам среднего профессионального и высшего образования. 
Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Андрей Анатольевич, 

просьба, посмотрите на предмет оформления этого вопроса. Название о 
качественном профобразовании, а первый пункт - информацию Правительства 
принять к сведению. Есть какая-то нестыковка в названии вопроса и в 1-м пункте. 

Слово для вопроса предоставляется Столярову Гарри Ивановичу. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Добрый день, уважаемые коллеги! У меня вопрос к 

комитету образования. Учитывая веяния времени, количество учебных мест в 
вузах сокращается. 

У меня вопрос: а вот количество учебных мест в профессиональных 
технических и других заведениях, оно пропорционально увеличивается? Потому 
что вот люди, которые пытаются, чтобы их дети поступили в этом году в 
технические заведения, приходят и говорят, что конкурс выше, чем в вузы. 

Я так понимаю, что все-таки нехватка уже есть, люди поняли, что да, 
необходимо учить в техникумах, в училищах, а учить-то, ну, по крайней мере по 
обращениям граждан, говорят, негде детей. Этот вопрос как-то рассматривается, 
или, может быть, он все-таки не так обстоит, как складывается по первому 
впечатлению? Спасибо. 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемый Гарри Иванович, вот когда мы посещали, 

например, вот техникум, который я озвучивал, да, и встречались с ребятами, они 
на самом деле стали понимать, что, получив реальную специальность, которая 
позволит им закрепиться в жизни. И это, на мой взгляд, очень хорошая 
тенденция, которая, ну, скажем так, набирает темпы, что ли. 

И вот разговаривая с руководителями учебных заведений, в том числе и 
высших, сейчас стремление студентов и учащихся получить действительно 
качественное образование, причем с практическими навыками, например, вот в 
техникуме, в котором мы были, строительной индустрии и городского хозяйства, 
ну, к слову сказать, я вот тут поинтересовался у ребят, они выходят с 
удостоверениями сварщика 4-го разряда. Это уже не тот период, когда мы 
несколько лет назад, тоже вот выезжая в эти учебные заведения, в том числе и 
мастера говорили: ну вот 3-й разряд прилипает, ну, в общем, переучивать 
приходится. 

Поэтому изменения есть, желательно эту тенденцию сохранить, и я думаю, 
что для этого делается все достаточно, чтобы получать специалистов, которые 
будут востребованы предприятиями, в том числе с участием предприятий в 
качестве наставников над студентами и учащимися. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Гарри Иванович, я что-то нарушил? 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. У меня просто вопрос был к департаменту 

образования, и я все-таки про количество спрашивал, на сколько увеличивается 
количество мест в техникумах, училищах по отношению с прошлыми годами в 
связи с уменьшением вакансий в вузах? На этот вопрос я ответ не получил.  

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ну сейчас я слово предоставлю Райдеру Алексею 

Владимировичу, он, очевидно, может добавить. 
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РАЙДЕР. Уважаемый Гарри Иванович, уважаемые депутаты! По 

существу заданного вопроса. Во-первых, у нас не идет сокращение бюджетных 
мест приема по программам высшего образования. Министерством образования 
на нынешний учебный год доведено 5 тыс. 800 мест суммарно на все вузы. 
Внутри структуры уменьшаются гуманитарные специальности, вместе с тем как 
раз таки увеличивается технический и инженерный профиль, но это даже в 
программах высшего профобразования. 

Что касается среднего профобразования, именно на разницу мы ежегодно 
как областной департамент образования балансируем цифры приема. Поэтому в 
нынешнем году 7 тыс. 100 бюджетных мест, а соразмерно оценке нашего, нашей 
оценке, количество выпускников 9 – 11-х классов доведено до учреждений 
среднего профобразования. 

Присущий сегодняшнему моменту ажиотаж, переживания родителей, это 
все оправданно, это происходит ежегодно. Вместе с тем зашкаливающие 
конкурсы на зачисление на программы среднего профобразования пока вообще 
нигде не подтверждают свое наличие, потому как прием документов начнется 
только с середины июля. 

Я уверен, что все заявки и заявления ребят будут обязательно 
удовлетворены. Единственное, конкурс среднего балла аттестатов, а ребята в 
систему среднего профобразования попадают по конкурсу аттестатов, 
распределит их выбор как раз таки еще и по более спросовым либо менее 
спросовым специальностям СПО. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Алексей Владимирович. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Михайлович, 

уважаемый Райдер Алексей Владимирович, Владимир Алексеевич! Я хочу 
обратить внимание вот на что, мы за последние годы очень здорово сделали 
скачок в профобразовании, материальную базу, ну когда взяли мы на себя 
техникумы, ПТУ, и здесь мы шагнули, и на самом деле уровень образования 
профессионального повысился, и мы, конечно, не можем... необходимыми 
кадрами... тот же Антипинский завод, у нас нет такого, ну наверстываем. 

Я бы хотел внимание обратить на воспитательное дело. Кто у нас, как с 
воспитанием патриотов в этих учебных заведениях, трудолюбие как там 
воспитывается, честность, справедливость, скромность? Всесторонне развитых 
людей мы там воспитываем, которые могут разбираться хорошо в музыке, 
классической в том числе, в литературе, в живописи, кто у нас на выходе? 
Только ремесленники высококвалифицированные или люди с большой буквы? 

Я понимаю, что нормативная база федеральная недостаточная. Ну что 
мешает? У нас есть ТОГИРРО, есть департамент образования, есть у нас 
отраслевые департаменты, может, посмотреть и начать все-таки там, потому что 
нам нужны, и он высокопрофессиональный в своем деле, но полубандит, я так 
утрирую, может. 

Хотелось бы посмотреть вот на эту сторону. Поэтому извините, что иногда 
сбиваюсь. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 

предоставляется Новоселову Владимиру Васильевичу. 
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НОВОСЕЛОВ. Уважаемые коллеги, для решения любой задачи очень 

важно, чтобы мониторить ситуацию, знать, где мы сегодня находимся и какова 
динамика этого процесса. 

Хотел дать в принципе справку о состоянии качества подготовки в высшей 
школе Тюменской области. Ключевым рейтингом сегодня для российских вызов 
является рейтинг РА "Эксперт", и этот рейтинг независимый, 7,5 тыс. 
респондентов участвовало в этом году - это выпускники, это работодатели, это 
преподаватели университетов. 

Должен сказать, что сегодня 3 вуза Тюменской области попали в лучшие 
100 вузов - это 95-е место - Тюменский медуниверситет, 89-е место - Тюменский 
госуниверситет и 41-е место - Тюменский нефтегазовый университет. 

Должен сказать, что по абсолютному показателю в УрФО мы уступаем 
Свердловской области, где 4 вуза находятся в сотне лучших вузов, но если взять 
относительный показатель, отнести к количеству вузов, то здесь мы являемся 
безусловными лидерами. 

О чем говорят эти цифры? Конечно, не о том, что мы сегодня на вершине 
благоденствия, и мы уже все проблемы по качеству и по конкурентоспособности 
наших выпускников достигли успехов. Это говорит о том, что мы, в принципе, вот 
те усилия Правительства Тюменской области, те усилия высшей школы 
Тюменской области, они начинают приносить плоды определенные, и то, что 
сегодня в рейтинге 3 вуза Тюменской области, - это свидетельствует достаточно 
о многом. Это первое. 

Второе, конечно, сегодня ни один университет не подготовит 
конкурентоспособного выпускника без взаимодействия с работодателями, и 
сегодня комитет очень верно подметил, что сегодня обязательно участие 
работодателей, пункт 4 гласит вот здесь, что нужно всестороннее содействие 
Союза работодателей Тюменской области. 

Хотел сказать, что это сотрудничество должно быть обязательно 
системным. В качестве примера приведу опять же опыт Тюменского 
нефтегазового университета, в котором третий год функционирует 
общественный совет со стороны работодателей, который рассматривает 
проблемы в качестве подготовки специалистов, проблемы и изъяны, те, которые 
есть в образовательных программах, те изменения, которые вносятся в 
требования к компетенциям выпускников, молодых специалистов, и вот это, я 
считаю, вот такой системный контакт, он дает свои плоды. 

Не настаиваю на том, что этот пример должен быть растиражирован для 
всех вузов, но обязательно такой опыт взаимодействия или такой контакт с 
работодателями должен быть системным, и тогда мы сможем подвинуться еще 
выше в качестве подготовки специалистов. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. Добрый день, коллеги! Действительно, наши вузы в рейтинге в 

сотне, это очень приятно, и также хотелось бы отметить две основные, можно 
сказать, проблемы взаимодействия вузов - это с предприятиями, с их будущими 
работодателями, но на эту проблему можем воздействовать лишь 
опосредованно - рекомендовать компаниям брать выпускников, свои какие-то 
предложения в программу подготовки специалистов им давать. 
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Вторая отрасль взаимодействия вузов - это с органами власти, и тут, я 
считаю, мы можем и должны непосредственно принимать активное участие. Мы 
знаем, что во многих вузах Правительство Тюменской области, Правительство 
ХМАО, ЯНАО являются учредителями газет, там других вещей. И вот некоторые 
ректоры нам жаловались, что, допустим, Правительство Тюменской области в 
полной мере выполняет все обязательства по поддержке газет, ну вот в 
конкретном случае в строительном университете был такой вопрос, ЯНАО тоже в 
полном случае выполняет все свои обязательства, а вот ХМАО не выполняет. 

Также был другой пример в другом вузе по строительству общежитий. Мы 
знаем, что в наших вузах учатся студенты из ХМАО, из ЯНАО, и вот по 
общежитиям тоже Ямал строит общежитие, помогает, Тюмень в полной мере, и 
вот опять как-то ХМАО не помогает строительству. 

Поэтому хотелось бы, чтобы все учредители, все заинтересованные органы 
власти, которые давали какие-то обязательства, обещания, чтобы они все 
выполнялись и все наши студенты из большой Тюменской области, они достойно 
учились и достойно получали знания. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Слово для выступления 

предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Ну, вот мы посетили ряд вузов, и, конечно, было очень 

приятно, что у нас университет, Тюменский госуниверситет, бывшая академия, 
теперь университет тоже инженерно-строительный, они имеют очень хорошую 
материальную базу, и мы это все отмечали, и когда разговаривали с ректором, и 
вообще прошли многие аудитории, коридоры этих вузов. Но перед этим мы 
побывали в мединституте. Вот здесь, конечно, проблема очень большая. 

Я  считаю, что на нее надо обращать внимание, хотя этот вуз, может быть, 
и не подведомственный нам, нашему региону, но каким-то образом 
взаимодействие нужно. В библиотеку мы пришли, там было просто страшно, 
чему там учат студентов, непонятно, и как учат, нет ни библиотечной системы, 
два, по-моему, или 3 компьютера всего-навсего, учебников тоже не так много, 
само помещение все обшарпанное, линолеум весь оборвался, т.е. вот такое 
впечатление, что если врач пришел  в такой вуз, и он с самого начала, студент 
учится чему? Антиэстетике, антисанитарии, а  потом он идет лечить наших 
больных. 

Я считаю, что сегодня медицинские вузы, они должны быть на голову выше, 
может быть, чем даже все остальные. 

Поэтому у нас вот обращение есть в Министерство здравоохранения, но 
надо обратить внимание не только там на строительство комплекса или центра 
лечебного, но и вообще на всю материальную базу мединститута нашего            
г. Тюмени. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Лосевой Инне Вениаминовне. 
 
ЛОСЕВА. В рамках поручения Губернатора Тюменской области комитет по 

экономической политике тоже организовал выезд в Тюменский нефтегазовый 
университет, и я могу сказать, что та встреча, которая была проведена, она дала 
свои результаты. Потому что в самом деле, Глеб Александрович правильно 
сказал, что очень много здесь ребят обучается из ХМАО, из ЯНАО, мы 
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посмотрели общежитие, которое есть, мы посмотрели ту материальную базу, 
которая есть, и можно отметить, что Тюменский нефтегазовый университет 
очень хорошую работу проводит с работодателями, потому что очень много есть 
дополнительных студенческих мест и преподавательских мест, определенные 
общежития, определенные здания сооружены при помощи тесной их работы с 
такими крупными предприятиями, как "Сургутнефтегаз", как "ЛУКойл" и другие 
ряд предприятий. 

Единственное, что администрации сейчас ХМАО, ЯНАО не могут сюда 
выделять деньги для того, чтобы здесь строить общежития, и таких обязательств 
они не давали. 

И поэтому на сегодняшний день общежития, которые строятся, например, в 
ХМАО, они строятся для тех вузов, которые расположены на территории ХМАО. 
На Ямале таких вузов нет, поэтому, конечно, базовые - это Тюменская область. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Коневу Юрию 

Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, успех подготовки кадров во многом зависит от 

того, как мы учим детей в школе, поэтому сегодня вот когда все вузы, которые 
посетили, они все готовят специалистов, однако о педобразовании сегодня не 
сказали ни слова. 

Что меня волнует в этом смысле? Сейчас у нас педвузы являются 
филиалами Тюменского госуниверситета, и они сегодня готовят по системе 
бакалавриата. Откровенно говоря, сегодня менталитет пока таков, что 
бакалавров, ну, так говоря, что это не специалисты пока, это бакалавры. 
Поэтому надо было все-таки рассмотреть вопрос либо сохранить специалитет в 
этих филиалах, либо, о чем я вот с Алексеем Владимировичем говорил, надо, 
наверно, все-таки предусмотреть, чтобы была широкая магистратура по 
педагогическим специальностям, потому что подготовка специалистов, 
подготовка учащихся в школе во многом определяет успех всех вузов в 
подготовке кадров. 

Поэтому мне кажется, что вот педагогическое образование, не надо 
забывать о нем и обратить особое внимание. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Уважаемые коллеги, все 

желающие выступить выступили. 
Предлагается принять постановление, в частности, информацию 

предлагается Правительства принять к сведению и принять постановление, 
включающее в себя 4 пункта. Вы все имели возможность с ним ознакомиться. 

Если нет замечаний, предлагается постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
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Ну и для информации депутатов: на встрече депутатов ХМАО с 
Губернатором области родилось такое предложение: закрепить депутатов из 
округов в качестве кураторов или, как угодно назовем, ответственных за 
взаимоотношения областной Думы с вузами, по крайней мере в рабочем порядке 
мы согласовали, что этим делом будет у нас заниматься Лосева Инна 
Вениаминовна, Шустова Галина Степановна, Тамара Петровна Белоконь. Мы 
эти предложения дали в вузы. 

Вопрос № 29. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 26.06.2014 № 2127 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ  

ДНЯ ДЕПУТАТА ПО ТЕМЕ: "СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ СИСТЕМЫ КАДРОВОГО 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об информациях о 

выполнении постановления Тюменской областной Думы "О рекомендациях дня 
депутата по теме: "Совершенствование системы кадрового обеспечения 
агропромышленного комплекса Тюменской области". 

День депутата по этой теме состоялся 21 мая прошлого года в 
Ялуторовском районе. Информации о выполнении постановления представлены 
Правительством Тюменской области, органами МСУ, образовательными 
организациями, сельхозпредприятиями, ассоциацией 
сельхозтоваропроизводителей. Имеются в раздаточном материале все эти 
информации и в электронной версии. 

Ежегодно в профессиональные образовательные организации по 
профессиям и специальностям АПК принимается около 1500 человек. 

В соответствии с постановлением Правительства Тюменской области от   
14 мая 2012 года "Об утверждении положения о порядке предоставления 
средств областного и федерального бюджетов" на господдержку 
сельхозпроизводства специалистам, окончившим образовательные организации 
по основным профессиональным программам высшего образования, среднего 
профобразования и заключившим трудовые договоры с предприятиями АПК, а 
также с крестьянско-фермерскими хозяйствами и индивидуальными 
предпринимателями, осуществляющими производство и переработку 
сельхозпродукции. Размер выделяемых средств с 1 апреля установлен до      
300 тыс. руб. 

В Тюменской области организована работа по целевому приему, целевому 
обучению граждан по образовательным программам высшего и среднего 
специального образования. 

На базе Ялуторовского аграрного колледжа создан центр непрерывного 
аграрного образования Тюменской области, в деятельности которого принимают 
участие 7 профессиональных образовательных организаций аграрного профиля, 
более 50 ведущих агропредприятий региона. 

В 2014 году за счет областного бюджета повысили квалификацию            
424 руководителя и специалиста предприятий АПК. 
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Несмотря на предпринимаемые меры, ситуация остается напряженной. 
Сегодня вакансий в АПК - 900 вакантных мест, 1239 работников достигли 
пенсионного возраста, 520 специалистов не имеют профобразования. 

Таким образом, общее число существующих потенциальных вакансий 
достаточно велико. 

На заседании присутствует Бакшеев Леонид Григорьевич, зам. директора 
департамента АПК, Райдер Алексей Владимирович, директор департамента 
образования, Бойко Елена Григорьевна, и.о. ректора государственного аграрного 
университета Северного Зауралья. 

Комитет рассмотрел данный вопрос и просит поддержать следующее 
решение: информацию принять к сведению, рекомендовать Правительству 
Тюменской области, органам МСУ продолжить осуществление единой политики 
в области кадрового обеспечения АПК и аграрного образования Тюменской 
области, уделив особое внимание следующим вопросам: создание областного 
резерва на замещение вакантных должностей руководителей, специалистов 
сельхозпредприятий, создание дополнительных условий по привлечению, 
закреплению специалистов, увеличение количества студентов, обучающихся по 
целевому направлению в образовательных организациях высшего и среднего 
профобразования по специальностям сельскохозяйственного профиля, 
являющимся остродефицитными, дальнейшее развитие системы 
индивидуального образования в структуре подготовки, переподготовки, 
повышении квалификации специалистов для АПК Тюменской области. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопрос задает Шустова 

Галина Степановна, пожалуйста. 
 
ШУСТОВА. Добрый день, уважаемые коллеги! Хотелось бы получить 

ответ на такой вопрос: как комплектуются кадрами огромные строящиеся АПК? 
Так, такой вопрос был задан на одной из последних встреч в Усть-Ламенке, где 
строится на 4 тыс. голов комплекс, вот был задан вопрос: как будет 
комплектоваться кадрами? Волнует население Усть-Ламенки. Спасибо большое. 

 
БАКШЕЕВ. Уважаемые депутаты, сегодня обеспеченность АПК кадрами в 

целом 95,9%, по сравнению с 2014 и 2013 годом динамика плюс 1% - 
обеспеченность выросла. 

С точки зрения подготовки специализированных кадров для тех комплексов, 
по которым осуществляется строительство в Тюменской области, разработана 
программа по обеспечению высококвалифицированными кадрами, и эта 
программа сегодня реализуется. Для этого проходят на 43 ведущих 
сельхозпредприятиях студенты практику. 

Департамент АПК рассмотрел по каждому предприятию возможность 
прохождения этой практики. Этот список утвержден, и государственный 
аграрный университет в соответствии с этими рекомендациями осуществляет 
стажировку. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
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БАРЫШНИКОВ.  Уважаемые депутаты и приглашенные! Сделано за 

последние годы по подготовке кадров для агропрома очень многое, и в плане 
обучения, и воспитания, и приобретения жилья, и подъемно и т.д.  

В прошлом году мы проводили выездное мероприятие, приняли 
рекомендации. Что имеем? В прошлом году, год назад вакантных у нас было 
мест 700, менее 800, в этом году в справке, которая у вас представлена, 900. 
Потенциально в ближайшие годы их будет, вакантных мест 2,6 тыс., так сказано 
в справке. Ежегодно поступают в учебные заведения сельхозназначения: 
академию, техникумы 1500 человек. Если ежегодно 1500 заканчивает, мы 
должны эти 900 мест за один год закрыть, а их увеличивается. Почему? Значит, 
что-то мы делаем не так.  

На мой взгляд, я не говорю: истина в последней инстанции... для Вас 
специально говорю, я думаю, у Вас тоже мнение есть, я думаю, что сегодня 
решающую роль играют такие факторы: зарплата. В селе зарплата у учителя 
где-то в 2,5, в 3 раза выше. Соцработник, который имеется в каждом сельском 
совете, он с радостью туда пойдет, он там тоже лучше выглядит, чем в сельском 
хозяйстве.  

Потом, сегодняшняя вот кризисная ситуация на многих 
сельхозтоваропроизводителях отразилась, они находятся в полубанкротной 
ситуации. В прошлом году на 30% выросла себестоимость молока, а цена 
приемная всего на 11. Все это вместе взятое не вселяет уверенность 
выпускников идти туда работать.  

Я встречался специально с двумя директорами техникумов - в Ялуторовске 
и в Заводоуковске. Куда идут? Парни закончили, идут в армию, из армии пришли, 
куда угодно. Чем выше они получают квалификацию, тем их с большим 
удовольствием берут в городе. 

Получается, мы работаем не на сельское хозяйство, а на те предприятия, 
организации, где родители настроены, во всяком случае тех руководителей, с 
которыми мы встречались, в том же техникуме, в том же Кавдыке - Шарашина 
Евгения - дети все в городе и не мечтают обратно вернуться. 

Что делать? Да, мы хотим, Губернатор возглавил попечительский совет в 
сельхозакадемии, и главной задачей поставлено, я посмотрел итоги совещания - 
это увеличить, повысить квалификацию преподавателей, соответственно, 
повысить уровень выпускников, но опять же, чем они выше квалификацией (и 
убрать побочные профессии, только готовить для сельского хозяйства, там 
всякие побочные с других отраслей), чем выше их квалификация, тем они лучше 
пристраиваются за пределами села. 

Поэтому я думаю, что в чем дело? На самом деле мы тут с Метляевым 
ездили, с замом Чейметова, по лучшим хозяйствам, да, там зарплата намного 
выше, но это лучшие, они лучшие в России, в Исетском районе 3 хозяйства, на 
самом деле они лучшие, и там зарплата выше, и туда люди, там у них места все, 
и они еще работают с вузами, подготовка и все прочее. 

Что делать? Мы пришли... очень низкий процент у нас поддержки сельского 
хозяйства... и из федерального бюджета, и из нашего, мы просто хватаемся, 
сравниваем с другими, но если сравнить с европейскими стандартами, то это во 
много, в десятки раз ниже. Поэтому из-за этой поддержки невозможно скроить 
хорошую зарплату и все другие меры, которые бы обеспечили приток молодежи 
квалифицированной в село. Этим надо заниматься неуклонно. 

Ну, и, конечно, хотелось бы, решать или не решать, поэтому если мы так 
будем, я посмотрел наше сегодняшнее постановление, которое у вас сейчас по 
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этому вопросу, там написано: продолжить и особо обратить внимание, то есть 
мы ничего, если мы продолжим то, что делали по решению год назад, то мы вряд 
ли чего улучшим, потому что... кардинальные меры. Я не говорю, что я истину 
ухватил за бороду, но хотелось бы посмотреть с этой позиции, почему они 
разбегаются? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Уважаемые коллеги, 

больше желающих выступить нет. Принимаем постановление. Юрий Михайлович 
его зачитал. 

Первый пункт гласит, что информацию о выполнении постановления 
Тюменской областной Думы принять к сведению, имеется в виду информация 
Правительства Тюменской области. Ну и то постановление, которое было 
зачитано Юрием Михайловичем. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 30. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 26.06.2014 № 2128 "О РЕАЛИЗАЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА О ЛЬГОТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ" 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об информациях о 

ходе выполнения постановления Тюменской областной Думы "О реализации в 
Тюменской области законодательства о льготном предоставлении земельных 
участков". 

Информации поступили от Правительства Тюменской области, органов 
МСУ, муниципальных районов и городских округов. Все информации для 
депутатов доступны. При необходимости на вопросы может ответить директор 
департамента имущественных отношений Андрей Валерьевич Киселев. 

Пару слов в обоснование решения, который привел комитет. В редакции 
Земельного кодекса РФ, вступившей в силу 1 марта 15-го года, предусмотрены 
новые случаи, при которых возможно бесплатное предоставление гражданам 
земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной 
собственности, для ИЖС или ведения ЛПХ. 

Одним из таких случаев является надлежащее использование гражданином 
в течение 5 лет со дня предоставления ему земельного участка в безвозмездное 
пользование при условии, что этот гражданин работал по основному месту 
работы в МО и по специальности, которые определены законом субъекта РФ. 
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В Тюменской области многодетные семьи по-прежнему являются 
единственной льготной категорией, которой земельные участки для ИЖС 
предоставляются бесплатно. 

Учитывая вышеизложенное, комитет рекомендует информации о ходе 
выполнения принять к сведению, рекомендовать Правительству Тюменской 
области, комитету областной Думы по аграрным вопросам и земельным 
отношениям, органам МСУ Тюменской области в пределах своей компетенции 
продолжить работу по выполнению постановления. 

Второе, рассмотреть вопрос о целесообразности разработки проекта закона 
Тюменской области, устанавливающего перечень муниципальных образований,  
специальностей, работа в которых может являться основанием для бесплатного 
предоставления земельных участков в соответствии с п. 5 ст. 39.5 Земельного 
кодекса РФ. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Предлагается информации принять к сведению, ну и принять 

постановление, включающее в себя 2 пункта, которые зачитал Юрий 
Михайлович полностью. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

О РЕКОМЕНДАЦИЯХ "КРУГЛОГО СТОЛА" ПО ТЕМЕ: "ВОПРОСЫ НАУЧНОГО, 
ИННОВАЦИОННОГО, ИНФОРМАЦИОННО-КОНСУЛЬТАЦИОННОГО 

ОБЕСПЕЧЕНИЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос о рекомендациях 

"круглого стола" по теме: "Вопросы научного, инновационного, информационно-
консультационного обеспечения агропромышленного комплекса Тюменской 
области". 

"Круглый стол" состоялся 20 мая 15-го года, в его работе приняли участие 
депутаты областной Думы, представители Правительства области, 
представители администрации муниципальных районов, представители научных, 
образовательных учреждений, хозяйствующие субъекты Тюменской области. 

Вся поступившая информация имеется в электронном варианте. 
На заседании обсуждались вопросы совершенствования системы научного, 

инновационного, информационно-консультационного обеспечения 
агропромышленного комплекса Тюменской области. Участникам "круглого стола" 
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было предложено представить свои замечания, предложения в проект 
рекомендаций в срок до 1 июня текущего года. 

Большинство поступивших предложений в тексте рекомендаций учтены. 
Имеются положительные заключения нашего правового управления, управления 
по экономике и финансам. 

Проект рекомендаций "круглого стола" был доработан с учетом 
предложений, поступивших от депутатов областной Думы Рейна Виктора 
Александровича, Бабина Николая Андреевича, Правительства Тюменской 
области и федерального учреждения "Госрыбцентр". 

Рассмотрев проект рекомендаций, комитет принял решение: рекомендовать 
депутатам Тюменской областной Думы одобрить рекомендации "круглого стола" 
по теме: "Вопросы научного, инновационного, информационно-
консультационного обеспечения агропромышленного комплекса Тюменской 
области". 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросов нет. Слово для выступления 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, у нас последние годы ситуация с 

ростом поголовья КРС, свиней не получается, идет к уменьшению. Все это 
накладывает, конечно, отпечаток на решение той задачи, которую поставил 
Губернатор при своем отчете, я считаю, задача правильная - это увеличение в   
2 раза производства молока и мяса. 

Сегодня по тому валу, который мы производим на юге, замахиваемся 
помогать округам, но сегодня по медицинским нормам мы только способны 
обеспечить юг области на душу по молоку и по мясу, чтобы туда ехать, надо, 
правильно ...в 2 раза больше. Как? Пока что вот, получается, идет уменьшение, 
поэтому на этом разговоре я долго и упорно допрашивал ученых и специалистов, 
предварительно съездил в Учхоз посмотреть, как там получается, в этом лучшем 
хозяйстве при академии сельскохозяйственной. Где нам лучше наращивать 
производство поголовья и, соответственно, мясо и молоко? В ЛПХ, в 
крестьянско-фермерских? Изучил зарубежную практику, в Америке там крупное, 
в Европе до 30 голов, молочные страны: Филиппины и Малайзия, там... и т.д., 
везде по-разному. 

Как у нас? Как увеличить поголовье или увеличить поголовье в 2 раза, 
чтобы молока увеличить в 2 раза, или с каждой коровы надо надаивать не по 6, а 
по 12? Но такой практики нигде нет, самая молочная от одной коровы - это 
Израиль, там 11 тыс. 

Поэтому спросил их, но так ответ и не получил. После этого мы с 
Метляевым съездили в лучшее хозяйство, они более успешно работают.  

В чем проблема? У нас корова... дает молока 2 - 3 года, за 2 года она 
воспроизводит 0,8 себе подобных. Получается, что расширенного поголовья не 
получается, и соответственно... Почему? Все сошлись специалисты после 
детальной поездки: нам нужна кормовая база, уровень кормов, позволяющий 
корове 5 лет давать такие высокие удои, 3 - 4 года, тогда она и телят нарожает, и 
поголовье… 

Из-за границы покупать? Дорогое удовольствие. В прошлом году купили  4 с 
лишним тысячи из-за границы Тюменской области, а поголовье уменьшилось на 
4 тыс., т.е. фактически на 8 с лишним уменьшилось. 
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Поэтому этот научный разговор мне удовлетворения не принес. Хотелось 
бы, чтобы он продолжался. Нам нужно сегодня, конечно, решить, чтобы наука и 
производство, профессиональные специалисты нашли выход, как нам на самом 
деле решать поставленную задачу. Но хотелось бы, чтобы осознали, поняли, 
опять же говорю, что нужны капиталовложения, надо повернуться к агропрому, 
не наотмашь, а как-то все-таки более внимательно по каждой задаче. 

Я считаю, что здесь должны сказать слово наши два штаба: штаб по 
руководству агропромом в Правительстве и в нашей Думе. Когда мы оцениваем, 
ну как сказать, удовлетворительно, но это на перспективу не работает, надо 
оценить достоверную ситуацию и соответственно определить меры. Есть у нас 
умные люди и в академии, и в хозяйствах, я посмотрел, какие умники в этих трех 
хозяйствах в Исетском районе. На самом деле они сегодня, их считают золотым 
фондом в России и даже предлагают Малышкину, "ХлебИсеть", проводить 
всесоюзный семинар в этом году, поставил министр Ткачев, это правильно, я-то 
их давно знаю, поэтому они зародились и развиваются. Вот нам надо их практику 
с учеными специалистами тиражировать. Они воспроизводят, наращивают, но 
они другим... поголовье, но из-за границы - дорогое удовольствие. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Хорошо, что Вы видите 

все проблемы. Просто вопросом задаюсь: почему Вы не решали, когда были 
председателем Думы, почему их не решали? 

 
БАРЫШНИКОВ. ...лишается слова, это Вас тоже касается. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, я считаю, что каждый 

присутствующий в зале имеет право на критику, наверно, ну, в меньше степени 
Вы, потому что Вы сами стояли у руля области и должны были этими 
проблемами заниматься в свое время, а критиковать - это очень просто. 

Пожалуйста, коллеги, еще есть какие-то желающие выступить? Нет. 
Принимаем постановление. 

Предлагается одобрить рекомендации "круглого стола", направить 
настоящее постановление и указанные рекомендации в Правительство 
Тюменской области, Совету МО Тюменской области, органам МСУ Тюменской 
области, хозяйствующим субъектам, научным и образовательным учреждениям 
области. Ну и контроль возложить на Конева Юрия Михайловича. 

Если нет замечаний, предлагается постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 32. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ ТРУДА И 
СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ М.А. ТОПИЛИНУ 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НОРМАТИВНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, РЕГЛАМЕНТИРУЮЩИЕ ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ 

КОМПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ НА ОПЛАТУ СТОИМОСТИ ПРОЕЗДА 
ПЕНСИОНЕРАМ, ЯВЛЯЮЩИМСЯ ПОЛУЧАТЕЛЯМИ СТРАХОВЫХ ПЕНСИЙ  

ПО СТАРОСТИ И ПО ИНВАЛИДНОСТИ И ПРОЖИВАЮЩИМ В РАЙОНАХ 
КРАЙНЕГО СЕВЕРА И ПРИРАВНЕННЫХ К НИМ МЕСТНОСТЯХ, К МЕСТУ 

ОТДЫХА НА ТЕРРИТОРИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ОБРАТНО  
(В ЧАСТИ КОМПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ НА ОПЛАТУ СТОИМОСТИ ПРОЕЗДА 

ЛИЧНЫМ АВТОМОБИЛЬНЫМ ТРАНСПОРТОМ) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, обращение разработано в связи с тем, что 

депутатам Тюменской областной Думы поступают обращения пенсионеров, 
проживающих в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, по 
вопросу возможности компенсации расходов на оплату стоимости проезда 
личным автотранспортом к месту отдыха на территории РФ и обратно. 

Инициатором данного обращения был депутат Тюменской областной Думы 
Осадчук Андрей Михайлович. 

В настоящее время в соответствии с действующим законодательством 
возмещение фактически произведенных пенсионером расходов на оплату 
стоимости проезда к месту отдыха и обратно производится в размере, не 
превышающем стоимость проезда железнодорожным транспортом, внутренним 
водным транспортом, морским транспортом, воздушным транспортом и 
автотранспортом (автобусом). 

Пенсионеры, проживающие в северных регионах, традиционно используют 
личный автотранспорт при выезде на отдых, т.к. он является более 
экономичным, удобным и привычным средством передвижения. 

Существующая практика, которая есть на некоторых предприятиях по 
оплате проезда к месту отдыха и обратно на личном транспорте, показывает 
экономию средств по данной статье расходов. 

Предлагается Тюменской областной Думе обратиться к Министру труда и 
соцзащиты РФ Топилину с просьбой рассмотреть возможность внесения 
изменений в нормативные правовые акты РФ, регламентирующие 
предоставление компенсации расходов на оплату стоимости проезда 
пенсионерам, являющимся получателями страховых пенсий по старости и по 
инвалидности и проживающим в районах Крайнего Севера и приравненных к ним 
местностях, к месту отдыха на территории РФ и обратно в части компенсации 
расходов на оплату стоимости проезда личным автотранспортом. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

обращение. Вопрос есть. Пожалуйста, Владимир Сергеевич Чертищев, Ваш 
вопрос. 

 
ЧЕРТИЩЕВ. Снят вопрос. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Принимаем постановление. Предлагается принять 

обращение и в целом принять постановление, включающее в себя 4 пункта. 
Если нет замечаний, предлагается принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 33. 
 
 

О ПРОЕКТАХ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ЗАКОНОВ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, предлагается поддержать проекты 

следующих федеральных законов - это "О внесении изменений в статью 217 
Налогового кодекса Российской Федерации" (об освобождении от 
налогообложения налогом на доходы физических лиц премий Правительства 
Российской Федерации в области туризма) и "О внесении изменений в части 
первую и вторую Налогового кодекса Российской Федерации". 

Если дополнительно требуются какие-то пояснения, хотя материалы все 
есть, то Горицкий Дмитрий Юрьевич готов дать пояснения. Нет. 

Тогда предлагается принять постановление - поддержать проекты тех 
законов, которые я вам только что назвал, и направить настоящее 
постановление в Госдуму ФС РФ. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 34. 
 
 
ОБ ОБРАЩЕНИИ АЛТАЙСКОГО  КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ К ПРЕЗИДЕНТУ, ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВЛЕНИЯ ОАО "СБЕРБАНК 
РОССИИ" ГРЕФУ Г.О. ПО ПРОБЛЕМЕ ПРЕКРАЩЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

СТРУКТУРНЫХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ БАНКА В МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЯХ АЛТАЙСКОГО КРАЯ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, Алтайское краевое 

Законодательное Собрание приняло обращение к Президенту, Председателю 
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Правления ОАО "Сбербанк России" Грефу по проблеме прекращения 
деятельности структурных подразделений банка в МО Алтайского края. 

Предлагается поддержать их обращение. У нас ситуация тоже не самая 
хорошая, достаточно сказать, что по югу Тюменской области было сокращено 
более 100 филиалов и других структурных подразделений Сбербанка, и мы не 
единожды поднимали вопрос о том, что качество обслуживания со стороны 
Сбербанка сельского населения значительно ухудшилось. 

Пожалуйста, вопросы, желающие выступить? Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы поддержать обращение Алтайского краевого 
Законодательного Собрания к Президенту, Председателю Правления ОАО 
"Сбербанк России" Грефу по проблеме прекращения деятельности структурных 
подразделений банка в МО Алтайского края, прошу голосовать, а постановление 
предлагается принять в целом. 

 
За    -  31 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  3 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 35. 

 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ДУМЫ АСТРАХАНСКОЙ ОБЛАСТИ К ПРАВИТЕЛЬСТВУ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ВОПРОСУ СУБСИДИРОВАНИЯ  

ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА СТРОИТЕЛЬСТВА ИНЖЕНЕРНЫХ СЕТЕЙ 
ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, ПРЕДНАЗНАЧЕННЫХ  

ПОД ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Предлагается поддержать это обращение. Если есть 

какие-то вопросы, то готов председатель профильного комитета дать пояснения. 
Есть ли вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы поддержать обращение Думы Астраханской области к 

Правительству РФ и направить постановление в Правительство РФ и Думу 
Астраханской области, и, таким образом, принять постановление в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Кстати, Андрей Анатольевич, Вы все-таки проработайте на предмет того, 

чтобы одним вопросом это рассматривать, потому что я не единожды получал 
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документы из других субъектов не разными вопросами, не разными 
постановлениями принимают, а называется вопрос "О поддержке" таких-то, 
таких-то обращений и потом поддержать. 

Вопрос № 36. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ДУМЫ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА - 
ЮГРЫ К МИНИСТРУ ФИНАНСОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

А.Г. СИЛУАНОВУ ПО ВОПРОСУ ИЗМЕНЕНИЯ ПОРЯДКА РАСХОДОВАНИЯ 
ТЕРРИТОРИАЛЬНЫМИ ФОНДАМИ ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО 
СТРАХОВАНИЯ СУБВЕНЦИЙ ИЗ БЮДЖЕТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ФОНДА 

ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Предлагается поддержать обращение Думы наших 

коллег из ХМАО, профильный комитет тоже предлагает поддержать это 
обращение. 

Вопросы, желающие выступить? Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы поддержать обращение Думы ХМАО и направить 

настоящее постановление Министру финансов РФ Силуанову, в Думу ХМАО - 
Югры, прошу голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 37. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ СОБРАНИЯ ДЕПУТАТОВ НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО 
ОКРУГА О ПОДДЕРЖКЕ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 772707-6  

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 93.2 БЮДЖЕТНОГО КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" (В ЧАСТИ УСТАНОВЛЕНИЯ ВОЗМОЖНОСТИ 

ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ БЮДЖЕТНЫХ КРЕДИТОВ ЮРИДИЧЕСКИМ ЛИЦАМ  
ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ БЮДЖЕТОВ СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, 

НА ТЕРРИТОРИЯХ КОТОРЫХ РАСПОЛОЖЕНЫ РАЙОНЫ КРАЙНЕГО СЕВЕРА 
И ПРИРАВНЕННЫЕ К НИМ МЕСТНОСТИ С ОГРАНИЧЕННЫМ СРОКОМ 

ЗАВОЗА ГРУЗОВ, ДЛЯ ЦЕЛЕЙ ЗАКУПКИ И ДОСТАВКИ ТОПЛИВА, А ТАКЖЕ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ И ТОВАРОВ ПЕРВОЙ НЕОБХОДИМОСТИ 

ПО ПЕРЕЧНЮ, УСТАНОВЛЕННОМУ СУБЪЕКТОМ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ) 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Профильный комитет наш тоже предлагает поддержать 

Собрание депутатов Ненецкого автономного округа, моей малой родины. 
Вопросы, желающие выступить? Ставлю вопрос на голосование. 
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Кто за то, чтобы поддержать обращение наших коллег с Ненецкого 
автономного округа,  прошу голосовать. 

 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 38. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОМСКОЙ ОБЛАСТИ  

К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ С.Е. НАРЫШКИНУ  
О НЕОБХОДИМОСТИ ПРИНЯТИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

"ОБ ОТВЕТСТВЕННОМ ОТНОШЕНИИ К ЖИВОТНЫМ" 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Этой проблемой мы тоже с вами долго занимались. 

Предлагается поддержать обращение наших коллег из Омской области. 
Вопросы, желающие выступить? Профильный комитет, кстати, предлагает 

поддержать. 
Кто за то, чтобы поддержать обращение и направить постановление в 

Госдуму и в Законодательное Собрание Омской области,  прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
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Вопрос № 39. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ СОБРАНИЯ ДЕПУТАТОВ НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО 
ОКРУГА О ПОДДЕРЖКЕ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 743623-6  

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 78 БЮДЖЕТНОГО КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" (В ЧАСТИ УСТАНОВЛЕНИЯ ВОЗМОЖНОСТИ 

ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ СУБСИДИЙ ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ РЕГИОНАЛЬНЫХ 
БЮДЖЕТОВ ЮРИДИЧЕСКИМ ЛИЦАМ И ИНДИВИДУАЛЬНЫМ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ, РЕАЛИЗУЮЩИМ АВТОМОБИЛЬНЫЙ БЕНЗИН И 
ДИЗЕЛЬНОЕ ТОПЛИВО В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ, ОТНЕСЕННЫХ ЗАКОНОМ 

СУБЪЕКТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ К ОТДАЛЕННЫМ И 
ТРУДНОДОСТУПНЫМ МЕСТНОСТЯМ) 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Опять же предлагается поддержать проект 

федерального закона и направить постановление в профильный комитет 
Госдумы и коллегам из Ненецкого округа. 

Вопросов, желающих выступить нет. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за принятие постановления, которое я зачитал, прошу голосовать. 
 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 40. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет предлагает дополнить 

Регламент Тюменской областной Думы нормами, позволяющими принимать 
решения областной Думы, а также решения комитета и комиссии областной 
Думы заочным голосованием путем опроса мнения депутатов. 

Предлагаемый порядок принятия решений возможен в исключительных 
случаях: при необходимости оперативного решения вопросов, не терпящих 
отлагательств, и в связи с невозможностью проведения заседания областной 
Думы, комитета, комиссии. 

Мнение депутатов по предложенному вопросу выражается в опросном 
листе путем расставления слов "за", "против", "воздержался", который 
рассылается каждому депутату. По результатам опроса составляется итоговый 
лист голосования. 

Решение Думы будет считаться принятым, если за его принятие 
проголосовало большинство от установленного числа депутатов областной 
Думы, при этом опрос считается правомочным, если в нем приняло участие 
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большинство от установленного числа депутатов областной Думы. 
Решение по результатам опроса оформляется постановлением областной 

Думы. На ближайшем заседании областной Думы председатель Думы 
информирует депутатов о результатах состоявшегося опроса и о принятом 
решении, о чем делается протокольная запись. 

Аналогичный порядок предусматривается для принятия решения комитета 
или комиссии. 

Все комитеты областной Думы и комиссия данный вопрос рассмотрели и 
поддержали. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить, коллеги? Нет ни тех, ни 

других. Предлагается предложенное постановление, если по нему нет 
замечаний, принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 41. 

 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО БЮДЖЕТУ, НАЛОГАМ И ФИНАНСАМ 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о внесении 

изменения в Положение о комитете Тюменской областной Думы по бюджету, 
налогам и финансам. 

Как уже было отмечено в выступлении Фуата Ганеевича Сайфитдинова, в 
связи с внесением изменений в Регламент Тюменской областной Думы 
комитетом по бюджету, налогам и финансам подготовлены соответствующие 
поправки в наше Положение о комитете в части принятия решений путем 
проведения заочного голосования. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет вносит для рассмотрения 
по данному вопросу проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос 

на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, если по нему нет 

замечаний, прошу голосовать. 
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За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 42.   
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ И 

МЕСТНОМУ САМОУПРАВЛЕНИЮ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, аналогичные изменения 

предлагается внести в Положения и других комитетов, в частности, комитет по 
госстроительству и местному самоуправлению. 

Есть необходимость докладывать Сайфитдинову? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление по внесению изменений в 

Положение о комитете Тюменской областной Думы по госстроительству и 
местному самоуправлению в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 43. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто за то, чтобы внести изменения в Положение о 

комитете Тюменской областной Думы по социальной политике аналогичные и 
принять соответствующее постановление в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 44. 
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О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ И 

ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто за то, чтобы внести аналогичные изменения в 

Положение о комитете Тюменской областной Думы по социальной политике, 
прошу голосовать,  и принять в целом постановление, прошу голосовать. 
(ОШИБОЧНО) 

 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. (ОШИБОЧНО) 

 
По ведению. Юрий Михайлович, пожалуйста. 
 
КОНЕВ. До нашего комитета доходит. У нас документы "Взамен 

разосланного". 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто за то, чтобы внести изменения в Положение о 

комитете Тюменской областной Думы по экономической политике аналогичное и 
принять в целом постановление, прошу голосовать. 

 
За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 45. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О КОМИТЕТЕ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО АГРАРНЫМ ВОПРОСАМ И ЗЕМЕЛЬНЫМ 

ОТНОШЕНИЯМ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ну, и Юрий Михайлович сказал, что документ был 

выслан взамен ранее разосланного, т.е. вносятся аналогичные изменения, такие 
же в приложение, значит, это получается 45-й вопрос, коллеги. 

Кто за то, чтобы внести изменения в Положение о комитете Тюменской 
областной Думы по аграрным вопросам и земельным отношениям и в целом 
принять постановление по этому вопросу, прошу голосовать. 
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За    -  33 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 46. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО ВОПРОСАМ ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКИ  

И РЕГЛАМЕНТНЫМ ПРОЦЕДУРАМ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Предлагается принять аналогичное постановление в 

целом, если по нему нет замечаний. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    -  31 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 47. 
 
 

О ПРОТОКОЛАХ СОГЛАСИЯ СОВЕТА ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА - ЮГРЫ, 

ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА № 85, № 86, № 87  
ОТ 08.06.2015 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, вы знаете, что не так давно мы 

проводили в Тобольске Совет Законодателей наших трех субъектов, в 
частности, были рассмотрены вопросы об основных направлениях развития АПК 
в условиях импортозамещения, рассмотрен был вопрос о проекте публичного 
акционерного общества "Сибур Холдинг", так сказать, вопрос назывался так: 
"Новые возможности для развития экономики Тюменской области, ХМАО - Югры 
и ЯНАО", и был рассмотрен вопрос о господдержке развития движения 
студенческих стройотрядов. 

Кроме того, заслушивался вопрос о поощрении некоторых наших с вами 
коллег в прошлом, сегодня, кстати, благодарственные письма вручались, но 
протоколы согласия по этим вопросам, по награждению я имею в виду, они не 
утверждаются Думой, а вот первые три вопроса, которые я зачитал, протоколы 
согласия требуют утверждения Думой. 
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По всем вопросам найдено было полное согласие делегации всех наших 
трех субъектов, и предлагается эти протоколы согласия, которые у вас есть, 
утвердить. 

Есть ли ко мне вопросы, желающие выступить? Ставлю на голосование 
постановление. 

Кто за то, чтобы утвердить перечисленные мной протоколы согласия по 
этим вопросам, прошу голосовать. 

 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 48. 

 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2015 ГОД 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Предложенным проектом постановления предлагается 

перенести срок рассмотрения законопроекта "О предоставлении налоговых льгот 
на 2016 год и на плановый период 2017 - 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков", срок - со 2-го квартала на 3-й. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление по этому вопросу в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    -  34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос № 49. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- БАКУСТИНОЙ ТАТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ, 
- ВОЛКОВОЙ ТАТЬЯНЫ ЮРЬЕВНЫ, 
- НЕХА СЕРГЕЯ ВАСИЛЬЕВИЧА, 
- НИКИШИНОЙ ЕЛЕНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ, 
- САБЯНИНОЙ ТАТЬЯНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ, 
- СЛИНКИНА ПАВЛА МИХАЙЛОВИЧА, 
- ТАРАТУНИНОЙ НАТАЛЬИ ФЕДОРОВНЫ, 
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- ФИНАШКИНОЙ НАТАЛЬИ ВЛАДИМИРОВНЫ, 
- ХОХЛЯВИНА ЛЕОНИДА ВАСИЛЬЕВИЧА, 
- ЧАГАЛИДЗЕ НОДАРИ АХМЕДОВИЧА, 
- ШАДРИНОЙ ТАТЬЯНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- КОЛЛЕКТИВА ООО «ТЮМЕНЬСТАЛЬМОСТ  
ИМЕНИ ТЮМЕНСКОГО КОМСОМОЛА», 
- БЕЛЯКОВА ФЕДОРА ИВАНОВИЧА, 
- БОГДАНОВА НИКОЛАЯ АНАТОЛЬЕВИЧА, 
- ЖИЖИНА АЛЕКСАНДРА ЕВГЕНЬЕВИЧА, 
- КЛИМАНОВА СЕРГЕЯ ПЕТРОВИЧА, 
- КРУЖИНОВА ВАЛЕРИЯ МИХАЙЛОВИЧА, 
- МЕЛЬНИКОВА ВЛАДИМИРА ПАВЛОВИЧА, 
- НЕСТЕРОВА АНАТОЛИЯ НИКОЛАЕВИЧА, 
- ПУСЕВА АНАТОЛИЯ ИВАНОВИЧА, 
- СКОРЯКА ВАЛЕРИЯ ГЕОРГИЕВИЧА 
- ГАЕВОЙ ЕВГЕНИИ ПАВЛОВНЫ, 
- ДАНИЛОВСКОЙ ЕЛЕНЫ ВИКТОРОВНЫ, 
- ЕГОРОВА КОНСТАНТИНА ПАВЛОВИЧА,  
ИГНАТОВОЙ НАТАЛЬИ АЛЕКСАНДРОВНЫ, 
- КОЦАРЕВОЙ НАТАЛЬИ КСЕНОФОНТОВНЫ, 
- КУЛИКА ДМИТРИЯ НИКОЛАЕВИЧА, 
- ПУТРА ЕЛЕНЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ, 
- УСАТЫХ ГЕННАДИЯ НИКОЛАЕВИЧА, 
- УСПЕНСКОГО ВАСИЛИЯ ПАВЛОВИЧА 
- ГНЕВЫШЕВОЙ ВАЛЕНТИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ, 
- КАНТЮКОВОЙ ЕЛЕНЫ ПЕТРОВНЫ, 
- КУЗЕВАНОВА НИКОЛАЯ НИКОЛАЕВИЧА, 
- СЕЛЮКОВА МИХАИЛА ВИКТОРОВИЧА, 
- СУППЕС ОЛЬГИ ВАЛЕРЬЕВНЫ, 
- ХУДОБИНА ЕВГЕНИЯ ВИТАЛЬЕВИЧА,  
ЛИСОВСКОЙ ФИЗАЛИИ МУХАМЕТОВНЫ, 
- ЧИГВИНЦЕВА ВИКТОРА ЛЕОНИДОВИЧА 
- ЗАБОЛОТЬКО ВАЛЕНТИНЫ ВИТАЛЬЕВНЫ, 
- РЮМИНА АЛЕКСАНДРА АНАТОЛЬЕВИЧА 
- АМЕЛИНОЙ РИММЫ МИННИАХМЕТОВНЫ, 
- СЕНДЕРКИНА ГЕННАДИЯ НИКОНОРОВИЧА 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы награждения те, что у вас были в основной 

папке, кроме того, три предложения было подано сегодня дополнительно с 
голоса комитетом по бюджету, налогам и финансам. Голосуем традиционно, 
если есть по кому-то сомнения или вопросы, будем голосовать отдельно, если 
нет - голосуем, что называется, списком. 

Есть ли вопросы по кому-то из награждаемых? Нет. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры, как физические лица, так и 

юридические лица были награждены Почетной грамотой и были приняты 
соответствующие постановления в целом, прошу голосовать. 
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За    -  37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение  принято. 
 
Повестка "Разное". 
Вопрос № 1. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
№ 1244-05 "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ "О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 

ГРАЖДАНАМ, ИМЕЮЩИМ ТРЕХ И БОЛЕЕ ДЕТЕЙ" 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 

КОНЕВ. Закон внесен группой депутатов нашего комитета. Проектом закона 
предлагается установить, что в случае, если многодетная семья проживает в 
Тюменском муниципальном районе, заявление о предоставлении земельного 
участка направляется в уполномоченный орган исполнительной власти 
Тюменской области, т.е. в Департамент имущественных отношений Тюменской 
области. 

Это изменение обусловлено тем, что с 1 января 2015 года земельными 
участками Тюменского района распоряжается указанный департамент. 

На законопроект получены положительные экспертные заключения. 
Комитет рекомендует принять законопроект в 1-м чтении с учетом 

результатов правовой и лингвистической экспертизы, рассмотреть законопроект 
во 2-м окончательном чтении. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Пожалуйста, Николай Павлович, Ваш вопрос. 
 
БАРЫШНИКОВ. Вопрос законный. В других районах решают местные 

муниципальные районные, городские власти. Мы что, не доверяем Тюменской 
районной администрации, передаем эти полномочия рассматривать областной 
власти? 

 
КОНЕВ. Там совместная комиссия создается с представителями 

Тюменского района, ну и вообще, положение-то давно уже принято 
законодательно, так что сейчас его обсуждать-то? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Коллеги, предлагается принять в 1-м чтении, 

принять проект закона и рассмотреть его во 2-м окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания. 
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Кто за то, чтобы принять это постановление, прошу голосовать. 
 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору для обнародования и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    -  36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение  принято. 
 
Вопрос с голоса. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 284 НАЛОГОВОГО КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел на внеочередном заседании 

вопрос о проекте постановления Тюменской областной Думы о внесении в 
Госдуму ФС РФ проекта федерального закона "О внесении изменения в статью 
284 Налогового кодекса Российской Федерации". 

Данный законопроект подготовлен нашим коллегой депутатом Сысоевым.  
В настоящее время в связи с централизацией в федеральном бюджете 

налоговых поступлений от добычи полезных ископаемых возникает 
необходимость поиска новых источников пополнения областного бюджета, что 
позволит частично компенсировать потери от централизации НДПИ. 

В связи с этим предлагается внести изменения в ст. 284 Налогового кодекса 
РФ. В настоящее время ставка по налогу на прибыль установлена в размере 
20%, 2% из которых зачисляется в бюджет РФ и 18 - в бюджеты субъектов РФ. 

Законопроектом предлагается изменить пропорции зачисления налога на 
прибыль организаций, установить, что сумма налога, исчисляемого по налоговой 
ставке 1%, зачисляется в федеральный бюджет, а сумма налога, исчисляемого 
по налоговой ставке 19%, зачисляется в бюджеты субъектов РФ, за исключением 
ряда случаев, предусмотренных федеральным законодательством. 

По мнению автора законопроекта, в случае его принятия субъекты РФ в 
большей мере будут заинтересованы в увеличении налогооблагаемой базы на 
своих территориях, что, в свою очередь, положительно скажется на увеличении 
темпов социально-экономического развития регионов и процессе 
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диверсификации экономики как в субъектах РФ, так и в России в целом. 
На законопроект поступили положительные заключения правового 

управления областной Думы, управления областной Думы по экономике и 
финансам, Правительства Тюменской области. 

Комитет предлагает депутатам областной Думы поддержать данный 
законопроект и вносит на рассмотрение областной Думы соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы? Вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Я призываю депутатов это дело поддержать, но год 

назад я внес вам предложение - законодательную инициативу по поводу 
моратория на рост НДПИ и вообще. Сейчас Медведев на заседании 
Правительства после доклада Силуанова сказал: все, на 3 года мораторий. Ну, 
прибыль-то, когда отнимут НДПИ и все прочее, становится меньше, и сегодня 
процент-то мы поднимаем, т.е. хотелось бы вовремя, ложка дорога к обеду. Это 
мы с вами проморгали, НДПИ с газа увеличили в 3 раза, с нефти в 2 раза, 
прибыль осталась намного меньше, вот вам с нами и бюджет. То, что мы сейчас 
еще 1% выторгуем, но эта стоимость, этого процента, невелика, хотя надо 
сделать это обязательно, с паршивой овцы хоть шерсти клок. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Больше желающих выступить нет, поэтому надо, 

коллеги, принимать постановление. 
Предлагается внести в качестве законодательной инициативы в Госдуму 

ФС РФ проект федерального закона "О внесении изменения в статью 284 
Налогового кодекса Российской Федерации" и принять постановление в целом. 

Постановление, я так понял, что проект всем вам роздан. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    -  35 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1  
 
Решение  принято. 
 
Итак, уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня последнего заседания 

перед парламентскими каникулами рассмотрены. 
Значит, хотелось бы несколько слов, так сказать, подвести некоторые итоги. 

Я полагаю, что мы в принципе сработали неплохо, по крайней мере план 
законопроектных работ и тех мероприятий, которые были предусмотрены 
планом областной Думы, они выполнены. 

Более того, рассмотрели довольно много законов, которые были 
продиктованы необходимостью, что ли, мы принимали их к рассмотрению, хотя в 
плане нашем не было, и тоже приняли. 

Я  считаю, что в целом оценкой работы и Правительства, и Тюменской 
областной Думы за это полугодие, можно уже, наверно, о полугодии говорить, 
являются итоги социально-экономического развития, вы знаете, что, значит, 
промышленный индекс составляет где-то по итогам 5 месяцев 113%, неплохо 
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исполняется доходная часть бюджета. Нам удалось сохранить в области и 
политическую, и экономическую, и социальную стабильность, и это, наверно, 
главный итог наших прошедших заседаний Думы, начиная с января месяца, в 
определенной степени, и, разумеется, совместной работы с Правительством 
Тюменской области. 

Я полагаю, что мы неплохо, я имею в виду депутатский корпус, да и 
работники аппарата поработали в части, так сказать, чествования наших 
ветеранов в связи с 70-летием победы в Великой Отечественной войне, 
проводилась масса мероприятий и проводились в том числе "парламентские 
уроки", встречи с ветеранами, встречи с молодежью. 

Все мы принимали участие активное, по крайней мере финансами, в 
восстановлении обелиска погибшим в годы Великой Отечественной войны, 
помогали нашим советам ветеранов, и городскому, и областному, вручали 
подарки и т.д. 

Поэтому я хотел бы всем сказать огромное спасибо, ну, разумеется, это не 
повод для того, чтобы нам расслабиться. Четкой определенности, как 
формироваться будет бюджет в последующем, нет, очень много зависит, 
конечно, и от цен на нефть, зависит от курса рубля по отношению к доллару, от 
многих других ситуаций, могут негативно проявляться попозже и те санкции, 
которые объявлены, особенно в части различного технологического 
оборудования для нефтегазового комплекса и т.д. 

Поэтому я хотел бы, еще раз говорю, поблагодарить всех вас за работу, мы 
можем, я считаю, что с нормальным настроением отдыхать, ну и надо готовиться 
к работе после парламентских каникул. 

Следующее заседание Думы у нас состоится 24 сентября, но это значит, 
что те, кто ответственны за подготовку заседаний комитетов для рассмотрения 
вопросов повестки дня следующего заседания Думы, должны собраться 
своевременно, должны рассмотреть все вопросы, подготовить их для внесения 
на заседание областной Думы. 

Спасибо всем за работу. Сейчас я дам слово Сарычеву Сергею 
Михайловичу, потом, очевидно, дам слово Ульянову Владимиру Ильичу, у него 
есть объявление, и после этого мы с вами завершим заседание. 

Пожалуйста, Сергей Михайлович. 
 
САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, я тоже по поручению Владимира 

Владимировича Якушева, он сегодня работает, у нас здесь полномочный 
представитель Президента, вы знаете, у нас здесь проходит Молодежный форум 
"Утро" УрФО, "Утро-2015", много молодых людей, там инициативные, креативные 
мысли, идеи, и он там работает. Но просил передать тоже слова благодарности 
за конструктивную совместную работу со всеми депутатами, с политпартиями, с 
фракциями. Действительно, мы иногда, может быть, порой где-то там в горячих 
обсуждениях, вопросах, это нормально, дискуссия в парламенте и должна быть, 
на то он и парламент, и конструктивная дискуссия, и конкретные проблемы и 
вопросы, и так мы выходим на оптимальные решения. 

И, конечно же, Владимир Владимирович искренне благодарит и 
Правительство вас за такую совместную работу, за понимание, и надеемся, что 
мы с вами, передохнув немножко, сосредоточимся на формировании бюджета на 
последующие годы. Мы не снимаем режим, так скажем, эффективного 
использования средств, такого скрупулезного подхода к господдержке нашей 
промышленности, сельского хозяйства, соцполитики. 
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Поэтому надеемся, что за это время мы с вами сможем сконцентрироваться 
именно на этих основных вопросах. Ну и, естественно, ждем таких объективных 
предложений, чтобы мы могли нормально, спокойно сформировать предложения 
по бюджету, работать в согласительной комиссии, и надеемся, что ситуация все-
таки хуже не станет и те реальные дела, которые мы с вами делали в 
предыдущие годы, они дадут свой результат, и вот этот индекс промышленного 
производства, он, вполне возможно, чуть-чуть будет меньше, но то, что он будет 
в положительной динамике по сравнению с 14-м годом - это факт. 

Еще раз спасибо. Если что-то в первом полугодии где-то мы чуть-чуть 
резковато сказали, извините, пожалуйста. Будем стараться сдерживать себя, а 
так большое спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Михайлович. А сейчас, уважаемые 

коллеги, я хотел бы предоставить слово Ульянову Владимиру Ильичу. У нас 
предполагается презентация той книги, которая, я так понял, была разложена 
всем на рабочие места. Владимир Ильич скажет, в какое время, так сказать, она 
будет и какова будет процедура. 

Пожалуйста, Владимир Ильич. 
 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, учитывая, что, конечно, народ мы 

занятой и большинство едва ли на презентацию придет, я коротко дам сейчас 
характеристику, а презентация начнется в 15.50 фильмом "Договор эпох", там 
16-минутный, а затем авторский коллектив представит вот эту работу. 

Уважаемые коллеги, эта работа научно-исследовательская, посвящена 
становлению статуса Тюменской области, начиная с 1990 года. Глава первая - 
это первые шаги, мы здесь взяли небольшой исторический экскурс, показав, 
какова была экономика области к концу 80-х годов. 

Затем период 1990 - 1994 годы - это деятельность органов власти 
Тюменской области, автономных округов по оформлению статуса области и 
автономных округов. 

Сразу здесь в книге обратите внимание, что мы использовали материалы 
газет, СМИ, чтобы показать, в каких условиях мы тогда жили, как все эти 
процессы проходили. 

Что касается следующей главы, главы этой же, параграфа 3-го - это 
формирование отношений органов власти области, автономных округов. Здесь 
показано через анализ уставов, как эти отношения устанавливались, какие 
процессы проходили. 

Вторая глава посвящена федеративному договору, Конституции, ибо это 
два основных документа, которые закрепили юридический статус Тюменской 
области как субъекта РФ и автономных округов. 

Глава третья - это проблемы конкретизации положений статьи 66 части 4, 
т.е. здесь мы анализируем работу с Конституционным Судом, деятельность 
Конституционного Суда по принятию решения по статусу области и анализируем 
и даем историю развития, как шла работа по проекту федерального закона      
"Об основах отношения края, области". 

И глава четвертая посвящена развитию отношений Тюменской области 
начиная с 2003 года по современный период. 



71 

 

Поэтому, пожалуйста, какие-то будут возникать вопросы, мы ответим, если 
кто на презентацию придет, если нет, то в процессе, мы все здесь живые, Юрий 
Михайлович Конев и я, и на все вопросы, которые у вас возникают по данной 
проблематике, мы ответим. 

Просто сразу можем сказать, что здесь не публицистика, а это историко-
правовое исследование. Мы постарались объективно дать информацию. Кто-то 
сомневается в информации, может проанализировать прилагаемый пакет из 55 
нормативных правовых актов РФ, Тюменской области, автономных округов и 
самостоятельно сделать определенные выводы и дать оценку. У меня все. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Ильич. Итак, уважаемые коллеги, 

все вопросы, еще раз говорю, мы с вами рассмотрели. Информацию, которую 
вам необходимо было довести в связи с окончанием заседания Думы, до вас 
довели. 

На этом объявляю очередное 39-е заседание областной Думы 5-го созыва 
закрытым (звучит гимн). 

 
ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ ЗАКРЫТО. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Л.Н. Касимова 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко  


